
  

  

    

Situação 
instável 
nas Filipinas 

Tropas governamentais atacaram 

ontem com gases lacrimogéneos uma es- 
tação de televisão ocupada há dois dias 
por mais de 150 rebeldes afectos ao ex- 
-Presidente filipino, Ferdinand Marcos. 

«Isto é apenas um aviso», afirmou um dos 
Oficiais encarregues da operação na qual parti- 
cipam mil homens, «saiam daí, enviem um emis- 
sário, esperamos por vocês», continuou. 

O ataque das instalações do Canal 7 da te- 
levisão filipina ocorreu pouco depois de o líder 
dos rebeldes, coronel Oscar Canlas, ter afirmado 
através da rádio que tencionava sair apenas de 
madrugada, pedindo ao Governo «mais tempo 
para preparar a retirada». 

«... Perigosa para os nossos homens se 
ocorrer durante a escuridão da noite», prosse- 
guiu. 

Quando às 21h30 locais o prazo de um ul- 
limato governamental terminou, os rebeldes 
ignoraram-no e em resposta aos apelos militares 
para abandonarem as instalações da televisão, os 
altifalantes no exterior do edifício continuaram a 
transmitir canções de Paul Anka, que os revol- 

tosos afectos a Marcos ouviram.e cantavam no 
interior. 

As estradas de acesso ao local foram encer- 
radas e os residentes retirados daquela área. 

A mulher de Canlas, Teah, apelava, entre- 
tanto, aq marido para se render a fim de garantir a 
segurança da sua família, incluindo dos dois 
filhos que estudam na Academia Militar filipina. 

Minutos depois do ataque ter principiado, a 
Rádio Oficial de Manila divulgou um número de 
telefone por onde os rebeldes poderiam contactar 
se quisessem render-se. : 

Fontes militares revelaram que o lançamento 
de gases lacrimogéneos foi apenas um aviso e que 
a segunda parte da ofensiva será travada «no 
interior do edifício». 

Mas, fonte do Palácio Presidencial garantia 
que a Presidente Corazon Aquino dera ordens 
para que o Exército pusesse fim à rebelião sem 
derramamento de sangue. 

Os rebeldes assaltaram a estação televisiva 
terça-feira de madrugada, no decurso de um 
golpe militar que visava capturar quatro bases 
militares e três estações de televisão, mas acabou 
por fracassar. 

SAARLOUIS — ALEMANHA FEDERAL — Birgit 
Loebenbruck com a filha de três anos. Birgit 
afirma que o pai da criança é o terrorista 

Mohammed Ali Hammadei.   
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

Inquérito parlamentar à morte de Olof Palme 
O Primeiro-Ministro sueco, Ingvar Carlsson, 

anunciou ontem um inquérito parlamentar à 
morte do seu antecessor Olof Palme, por entre 
Tumores não confirmados de que os responsáveis 
Pela investigação seriam substituídos. 

“Concordamos que um inquérito parlamentar 
deveria debruçar-se sobre as circunstâncias da 
Investigação», declarou aos jornalistas no fim de 

  
PARIS — Moda de Emanuel Ungaro. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   

uma reunião com os líderes da Oposição. 
Os três líderes da coligação oposicionista de 

centro-direita exigiram, no princípio da semana, 
a concretização do inquérito depois de terem 
surgido desavenças entre um alto funcionário 
policial, Hans Holmer, e os Procuradores da 
República nomeados para o caso. 

Carlsson escusou-se a comentar informações 
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de que os dirigentes partidários discutiram um 
plano para atastar Holmer e o Procurador-chefe, 
Claes Zeime, do caso. 

Fontes políticas salientaram que inquérito 
terá por objectivo melhorar a imagem da força 
policial do país, afectada por disputas públicas e 
pelo fracasso em encontrar o homem armado que 
assassinou Palme há 11 meses. 
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Na URSS 
Gorbachev 
consolida poder 

O líder soviético Mikhail Gorbachev con- 
solidou ontem a sua autoridade no seio do Partido 
Comunista com o afastamento de um membro do 
Politburo afecto ao falecido dirigente Leonid 
Brejnev. 

A agência noticiosa oficial soviética TASS 
disse que o afastamento de Dinmukhamed Kuna- 
yev, ex-líder do PC da República Soviética do 
Kazaquistão, foi decidido no decurso de uma 
reunião de dois dias do Comité Central do partido 
que terminou ontem em Moscovo. 

Mikhail Zimayanin, de 72 anos, veterano 
membro do Secretariado do Comité Central do 
partido, cessou agora as suas actividades no 
mesmo, por motivos de saúde, refere a TASS. 

Alexander Yakovlev, tido com mantendo es- 
treitas ligações com Gorbachev, foi por sua vez 
eleito membro do Politburo sem direito a voto. 

Yakovlev acompanhou o «número um» do 
Kremlin a cimeira de Reykjavik, em Outubro 
último, na qualidade de conselheiro pessoal do 
líder soviético. 

Foram igualmente eleitos dois novos secre- 
tários do Comité Central, Nikolai Slyunkov, líder 
partidário na Byelorussia e Anatoly Lukyanov, 
chefe de um Departamento de assuntos adminis- 
trativos do Comité Central do PCUS. 

A entrada de Slyunkoy para o Secretariado do 
partido torna-o um dos homens mais importantes 
na liderança do Kremlin, depois de já ter sido 
eleito membro do Politburo sem direito a voto no 
final do 27.º Congresso do partido, em Março 
último. 

Por outro lado, o afastamento de Kunayev da 
liderança do PC do Kazaquistão e do Politburo 
despojou de poder um individuo identificado 
como afecto a Brejnev e que começou uma 
carreira ascendente em 1971, data em que entrou 
para o Politburo. 

Por diversas vezes, Gorbachev fez referência 
ao periodo em que Brejnev controlou o poder, de 
1964 a 1982, como uma era de «corrupção e 
ineficácia». 

O último «aliado» de Brejnev que ainda per- 
manece no Politburo é o líder partidário ucra- 
niano, Vladimir Shcherbitsky. 

Após as alterações agora efectuadas, o Po- 
litburo, o mais importante órgão do poder so- 
viético, fica com 11 membros de pleno direito e 
oito sem direito a voto. 

O Secretariado do partido fica com 12 membros. 

  

MADRID — Estudantes com cartazes a exigirem a demissão do 
ministro da Educação durante manifestação. 

Tetetnto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»



de Aveiro: 
um pouco de história 

A preservação, defesa e valorização do 
patrimônio cultural é uma das obrigações do 
Estado, imposta pela Constituição. 

De há muitos anos a esta parte, talvez mais de 
um século, locais, monumentos, imóveis, docu- 
mentos e outros projectos de valor histórico têm 
vindo a ser destruídos ou sujeitos a degradação 
progressiva, quer por abandono total, quer por 
desleixo, ou mesmo falta de dinheiro para tratar 
do assunto, um facto é certo, todo esse patri- 
mónio histórico se encontra em mau estado de 
conservação. 

A necessidadesde um levantamento do pa- 
trimónio cultural do País é urgente. Nas últimas 
décadas têm-se vindo a desenvolver diversas 
actividades, em vários locais do País, com vista à 
recuperação e preservação de documentos, quer 
arqueológicos, quer de identificação, cataloga- 
ção e recolha de materiais históricos. 

Todo este trabalho, a maior parte das vezes 
feito por amadores, e a expensas próprias, 
deveria ser um trabalho participado quer com o 
Estado, com os Municipios, a Igreja, várias 
instituições culturais, sociais e outras, pois é 
assunto que implica verbas bastante elevadas, 
como exemplo pode-se dar a escavação que se 
tem feito em Pisões, no Alentejo, para pór a 
descoberto um palácio romano que ali existiu em 
tempos, para as quais seriam necessário verbas da 
ordem das do Orçamento do Estado para a 
continuação dos trabalhos até à sua conclusão. 

No entanto não tua esquecer o contri- 

na si a E 

“Manutenção distrital 

não deve esquecer o resto 

buto que os municípios têm vindo a ter na defesa e 
preservação dos bens históricos e culturais das 
várias regiões do País. 

Tem sido principalmente no aspecto dos 
arquivos que esta acção se tem demonstrado mais 
relevante, por parte dos municípios, até porque é 
economicamente mais viável. 

A Camara Municipal de Aveiro, através do seu 
Pelouro da Cultura, com António Ramos à frente, 
incrementou também a recolha e compilação co 
seu arquivo municipal. 

A inventariação destes arquivos veio a ser 
feita por uma equipa constituída por Fernando de 
Sousa, Jorge Alves, Gaspar Martins Pereira e 
Jorge Ribeiro, com a colaboração de um grupo de 
mestrados de História Moderna, da Faculdade de 
Letras do Porto, estudo que foi publicado no 
Boletim Municipal de 1885, no número 6... 

Um dos estudiosos da história de de Aveiro, 
Marques Gomes, em 1899 manifestou a falta de 
cuidado em que se encontrava o Arquivo Mu- 
nicipal, opinião coincidente a de João Pedro 
Ribeiro em 1790. 

Marques Gomes, na sua obra refere-se 
também aos métodos usados para avivar as letras, 
que deteriorava por completo os documentos, 
alguns dos quais ficaram completamente ilegi- 
veis. 

Assim, encontra-se reconstituído o «Núcleo 
Documental Municipal», cronologicamente 
ordenado até 1945. 

Duas secções documentais compõem o 

e 
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Arquivo Municipal 

Arquivo Municipal de Aveiro, «pergaminhos» e 
«livros manuscritos e papéis avulso». 

Em relação aos pergaminhos, estes são 
constituídos por dois códices e seis documentos, 
sendo o documento mais antigo referente a duas 
cartas de D. Fernando e data do século XIV. 

Os outros pergaminhos são referentes a 3 
sentenças, dos séculos XV e XVI, um treslado do 
foral do Couto de Arada, do século XVII e uma 
carta de elevação de Aveiro a cidade, do século 
XVIII. 

Datados de 1491 e 1511, são os dois códices e 
referentes respectivamente aos Mosteiros de 
Cocujães e São Salvador da Torre e foral de 
Esgueira. 

Os papéis manuscritos compõem-se de 1666 
espécies de documentos e 228 pastas e maços de 
cadernos e documentação avulsa. 

A maior parte destes documentos dizem 
respeito ao concelho de Aveiro havendo também 
referências a concelhos já extintos, no século 
XIX. Encontram-se também alguns documentos 
que se encontram fora do âmbito de Aveiro, 
como sejam livros relacionados com a Ordem de 
S. Bento, das Dioceses de Coimbra e Lisboa, 
distrito de Leiria e um códice com uma descrição 
da capitania de Minas Gerais, no Brasil, no fim 
do século XVII. 

No entanto muitos documentos 'desaparece- 
ram, conhecendo-se apenas a sua existência pelas 
referências existentes noutros. 

A. Macedo 
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Anabela Cortês   

A conservação das fronteiras do 
distrito de Aveiro, como distrito, não 
deve esquecer o seu ajustamento a Sul, 
no caso de Mira, por exemplo, como não 
deve confundir-se com distribuição re- 
gional. A Região não pode, não deve 
obedecer a uma divisão pulverizadora, 
a mvel de distritos, independentemente 
da manutenção destes, e dos municípios, 
como unidades administrativas. Região 
e, ou deve ser, um território suficien- 
temente vasto, suficientemente bastante, 

- suficientemente disponivel em termos de 
potencialidades como de realidades. 

o Aveiro — Distrito como Região? 
Creio bem que não. 

O Distrito de Aveiro deve permanecer 
como unidade distrital, mas a Região que 
integre Aveiro, o menos que pode fazer 
é prolongar o distrito à Beira Alta, até 
Espanha, deverá até integrar, mais 
validamente, as Beiras. Isto não deve 
ser um campeonato, uma competição 
desportiva entre cidades, um despertar 
de irredentismos palermas, mas uma 
coisá séria. O que está em causa é menos 
Aveiro do que uma Região; o que está em 
causa e menos Coimbra do que a subsis- 
soneto 
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tencia de Coimbra e de Aveiro, e de 
Viseu, e de Castelo Branco e da Guarda 

como elementos de um todo que há-de 
ser cada vez mais forte, mais coeso, mais 
capaz. 

A Universidade de Coimbra é mais 
antiga do que a de Aveiro? O farol da 
Barra de Aveiro é um dos mais altos do 
Mundo? A Guarda é a cidade mais alta de 
Portugal Continental? Viseu tem tradi- 
ções que remontam à Romanização e às 
nossas primeiras veleidades de indepen- 
dencia? Castelo Branco é baluarte que se 
quer torte, trente à Espanha? 

Pois juntemos tudo isso, mas nada de 
divisões mesquinhas, de irredentismos 
de bairro, de clubismos competitivos, de 
divisões que só darão ao Poder Central 
mais capacidade de manter a sua ma- 
crocetalia: dividir para reinar é o que 
mais desejam os que querem governar- 
-se, e fazer-lhes a vontade é meter a 
cabeça na boca do lobo. 

O que está em causa, aqui, não & 
Coimbra, ou Aveiro, ou Viseu, ou 
Guarda, ou Castelo Branco, — para se 
falar apenas das cidades mais represen- 
tativas ao mivel da actual RR 
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O que esta em causa, no caso de Aveiro, 
e que Aveiro é um dos distritos mais 
produtivos do Pais; que a indústria do 
distrito, da metalomecânica ligeira à | 
extractiva, da cerâmica aos têxteis e 
contecções, da cortiça aos moldes e 
calçado, de material eléctrico e elec- 
trónico às quimicas de base, do papel à 
embalagem, das madeiras ao mobiliário, 
dos móveis metálicos à montagem de 
automoveis, da produção de motores às | 

motorizadas e bicicletas, a torna deten- | 
tora de um dinamismo empresarial 
notável. E as pescas? E a agricultura, 
desde as explorações agricolas às agro- | 
pecuárias e aos laticinios? E o facto de * 
Aveiro ser O terceiro distrito do País no 
pagamento de impostos? 

Mas o facto de Aveiro ser isto não 
deve levar o distrito de Aveiro a mais do 
que jogar os seus truntos onde deve e 
quando for preciso: não para se impor 
como unidade regional, mas para servir 
de motor a outras zonas a que estará 
aliás cada vez mais ligado, até pela Via 
Rapida Aveiro-Vilar Formosos. 

Atenção! Aveiro, — sim. Confundir 
alhos com bugalhos, — não. 
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Alteração de capital 
em empresas da zona de Aveiro 

Na «Helitene — Indústria de Plásticos, 
Ld.“», com sede na vila de Vagos, foi alterado o 
capital social de 10 000 000800 para 
25 000 000800. Com esta alteração, as quotas 
ficaram distribuídas da seguinte maneira: uma de 
6 575 000500, pertencente ao sócio António 
Manuel Machado de Oliveira, uma de 
1 000 000500, pertencente ao sócio Carlos 
Alberto Torres Mendes, duas, sendo uma de 
1 000 000800 e outra de 600 000800, perten- 
centes aos sócios Carlos Alberto Torres Mendes e 
esposa, Maria Virgínia Ribeiro Nunes da Maia 
Torres, duas, sendo uma de 11 225 000S00 e 
outra de 2 600 000500, pertencente ao sócio Dino 
Augusto Velasques Mendonça, e outra de 

1000 000800, pertencente ao sócio Placido João 
das Neves Guergulho. 

Na firma «António Cândido & Tomás, 
Ld.*», com sede em Paços de Brandão, concelho 

de Santa Maria da Feira, toi alterado o capital 
social de 50 000$00 para 2 000 000800. O capital 
social daquela sociedade divide-se em duas 
quotas: uma de 1 995 000800, do sócio Fernando 
da Silva Pinto, e uma de 5 000500, da sócia Maria 
Olinda dos Santos Couto. 

Na «Fábrica de Calçado Ambote, Ld.*», 
com sede na cidade de São João da Madeira, foi 
alterado o capital social de 2 000 000500 para 
6 000 000500. Com esta alteração, as quotas 
daquela sociedade estão distribuidas da seguinte 
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Resposta a Elias 

A publicação de um artigo da Acção Noticiosa 
Juvenil, intitulado «DAE's, quem servem afinal?», 
suscitou uma reacção, em carta ao «Diário de Aveiro», 

por parte de Elias Baptista, presidente da DAE da Escola 
Secundária José Estêvão. 

Embora a ANJ considere salutar a discussão das 
ideias e problmática juvenil, não pode ficar insensível a 
insinuações, baseadas em meras suposições, enfim, a 
um aviltamento da verdade, presentes na referida carta, 

Sucintamente, vamos esclarecer algumas afirma- 
ções de Elias Baptista e da DAE da E.S. José Estêvão, 
que pretendem lançar a ANJ para terrenos obscuros da 
baixa política associativa, ao mesmo tempo que põem 
em causa a nossa integridade. 

1. A ANJ não é desconhecida na E.S. José Estêvão; 
alguns elementos do nosso colectivo de Redacção 
estudam nela, inclusive. Aliás, a DAE não tem o 
monopólio da leitura do «Diário de Aveiro» na escola. 

2. A DAE da ES. José Estêvão faz insinuações 
graves e infundadas, para linhas à frente se arrenpender; 
eis uma dialéctica perigosa. Ao contrário do que é 
sugerido a ANJ não surgiu para ser instrumento de 
campanha eleitoral. O artigo em questão não se 
vinculava às eleições na E.S. José Estêvão, mas 
abrangia todo o clima que era vivido nas escolas de 
Aveiro. E como poderia influenciar as eleições um artigo 
publicado três dias depois das referidas se terem 
efectuado na E.S. José Estêvão? 

3. Escreve o signatário: «contrariando a sua 
imparcialidade apoia declaradamente as listas ditas 
independentes». Bom, à ANJ, não tendo conotação 
partidária, teria de apoiar mesmo listas independentes 
de união estudantil. Mais uma vez a pouco sólida 
argumentação de Elias Baptista auto-destrói-se. 

4. As ideias expressas pela ANJ no seu artigo 
visavam uma crítica ao apoio, partidário e à politização 
das DAE's, e não um ataque individual a uma única lista 
concorrente, de uma única escola. 

5. Pretende a DAE da E.S. José Estêvão que não 
pode ser criticada pois foi eleita pelos alunos. A ANJ 
respeita essa eleição; não abdiça, como é óbvio do 
direito à crítica, pois ela é fundada em factos e numa 
vivência estudantil que já é longa em todos os seus 
elementos. E que seria da democracia sem a crítica às 

instituições? 
6. Eis finalmente uma tomada de posição pública 

sobre a questão do português, a juntar às da campanha 
eleitoral. Embora há alguns meses, quando foi 
publicado o Decreto Lei, elas tivessem sido mais úteis, e 
Elias Baptista era presidente da DAE nessa altura. 

7. A ANJ irá decerto corresponder às expectativas 
dos signatários da referida carta, no que concerne à 
defesa da juventude, e não só da que estuda, Para tal ela 
mantém boas relações com algumas Associações 
Estudantis, DAE E.S. n.º 2 ou DATE E.S. N.º 1, por 
exemplo. E espera fazê-lo também com aquela a que 
Elias Baptista preside. 

8. A ANJ é um projecto colectivo, Ninguém participa 
nele para glória pessoal ou para ver sair o nome no 
jornal, Os membros da ANJ são conhecidos, este núcleo 
não é nenhum projecto secreto. Mas também não são 
vaidosos. Aliás, surpreendeu-nos ver uma tomada de 
posição da DAE da E.S. José Estêvão assinada em nome 

individual... 
9. Termina a referida carta com uma frase confusa, 

alegando que a ANJ se teria «queimado no fumo muito 
escudo» (sic). Estranha coisa. Mas decerto a imagi- 
nação tinha funcionado tanto nos parágrafos anteriores 

que esta invenção estilística era fatal. 
Feita a análise da referida carta ponto a ponto, 

esperamos ter contribuido para o esclarecimento de 
todos. A carta de Elias Baptista, fruto decerto da 
exaltação do rescaldo eleitoral, não terá influência no 
bom relacionamento que a ANJ deseja ter com a DAE dá 
E.S.J.E., pois não fomentamos brigas e querelas que só 
dividem o movimento juvenil. Quisemos acima de tudo 

repor a verdade. 

Acção Noticiosa Juvenil 

  

maneira: uma de 4 500 000800, pertença de 
Pedro Fernandes Bernardo Soares; uma de 
1005 000500, pertença de Alberto Jorge da Cost& 
Soares, e uma de 495 000500, pertença de: 
Valdemar Moreira Martins. 

OBRA A CONCURSO 

A Câmara Municipal de Estarreja abril 
concurso público para arrematação da empreitada 
de construção das redes de distribuição de água às 
freguesias de Veiros e Pardilhó. A caução pros 
visoria é eliminada, passando a exigir-se a caução 
definitiva, que sera de 5 por cento da adjudi- 
cação. 
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Serviços da Secretaria de Estado 
do Trabalho em Aveiro | 

— Deputado Horácio Marçal quer saber como é... Na sessão da passada terça-feira da 
Assembleia de República, o deputado 
centrista Horácio Marçal questionou o 

* Ministério do Trabalho e Segurança 
Social sobre as "soluções encaradas 
para instalar os Serviços da Secretaria 
de Estado do Trabalho, em Aveiro”. 

Aquele deputado lembrou a Assem- 
bleia de que recentemente se operou a 
transferência dos Serviços do Centro 
Regional de Segurança Social de Avei- 
ro para um novo edifício, e que “a sua 
ocupação, em exclusivo, por aqueles 
Serviços, levanta uma questão prévia - 
e grave - em termos de gestão”, apon- 
tando a sua grande dimensão. 

"Com ponderação e detalhe" - sugere 
Horácio Marçal - deve estudar-se a 
afectação a outros Organismos do Mi- 
nistério do Trabalho, 
"que, de há muito, se encontram em 
instalações deficientíssimas, que em 
nada acolhem a imagem de dignidade 
que o Estado deve preservar, para si 
próprio e para os seus funcionários”, 
apontando a flagrância do caso dos 

Serviços dependentes da Secretaria de 
Estado do Trabalho, nesta cidade. 

Esta solução apontada pelo deputado 
centrista significaria para o Estado 
uma substâncial redução de gastos, 
resultando também "em vantagem 
manifesta para os interessados (empre- 
sas e trabalhadores) já que lhes torna- 
ria possível resolver, com menores per- 
das de tempo, questões respeitantes a 
vários departamentos, de alguma for- 
ma complementares". 

Mas para além da solução sugerida, 
o deputado do CDS considera impres- 
cindível o aproveitamento das instala- 
ções deixadas livres pela recente mu- 
dança do CRSS, para onde poderiam é 
deveriam transitar, não só os referidos 
Organismos, mas até eventualmente 
outros, como as Delegações do INATEL 
e do TEFP, cujas tarefas se vêem per- 
manentemente alargando. 

Horácio Marçal não poupou críticas 
ao Conselho Directivo do CRSS de 
Aveiro por este, sem qualquer explica- 
ção ou participação, ter procedido à 
denúncia do contrato de arrendamento 
das antigas instalações, "assumindo 
desta forma um comportamento que, 
para além de se tornar passível de es- 
peculações, senão mesmo de suspeições 
graves, constitui em si mesmo, um de- 
Plorável acto de gestão de dinheiros 
públicos". 

O deputado centrista concluiu a sua 
intervenção solicitando ao Ministério do 
Trabalho a informação se os factos 
apontados são do conhecimento do Mi- 
nistro ou do Secretário de Estado da 
Segurança Social, e se são, quais as 
medidas que foram ou irão ser toma- 

das, e ainda de quais as soluções enca- 
radas para a instalação dos Serviços 
da Secretaria de Estado do Trabalho, 
em Aveiro. 
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AGRESSÃO 

Maria Natália Ferreira Nascimento, de 9 anos, es- 
tudante, residente na Quinta do Griné — Esgueira, re- 
cebeu tratamento no Serviço de Urgências do Hospital 
de Aveiro e ficou internada no Serviço de Pediatria 
devido a agressão. 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Receberam tratamento naquele Serviço de Urgên- 
cias, vítimas de acidentes de trabalho e puderam seguir 
Os seus destinos depois de assistidos: António Ribeiro 
Silva, de 28 anos, divorciado, motorista, residente em 
Esgueira; José Mário Conceição, de 37 anos, casado, 
empregado de escritório, residente em Ílhavo; Albino 
Fernando Silva Branco, de 30 anos, casado, pedreiro, 
residente em Angeja; Diamantino Costa Silva, dé 26 
anos, solteiro, tropa, residente em Oliveira de Azeméis & 
António Manuel Santos Rodrigues, de 28 anos, casado, 
carpinteiro, residente em Rio Maior, 

ACIDENTES PESSOAIS 

Vítimas de acidentes pessoais receberam trata- 
mento naquele Serviço de Urgências e puderam 
regressar às suas residências: Maria Fernanda Castilho 
Domingues, de 24 anos, casada, estudante, residente 
nesta cidade e Ana Isabel Rocha Cardoso, de 2 anos, 
residente no Paço — Esgueira. 

  

Tarifas dos transportes 
de Aveiro aumentam 
a partir de domingo 

O bilhete pré-comprado mais barato custará a 
partir do dia 1 de Fevereiro 22$50, adquirido em 
carteiras de 10. Este é o novo preço resultante das 
alterações tarifárias impostas pelos Serviços de 
Transportes Urbanos de Aveiro, passando os pré- 
-comprados de 1, 2 e 3 zonas a custar, res- 
pectivamente, 30800, 49800 e 65800. 

As novas tarifas atingem os passes que 
passarão a custar 1.500$00, 1.910800 e 
2.770800, consoante se destinem a 1, 2 ou 3 
zonas, ficando estabelecido em 500800 o passe 
de terceira idade. 

Consequentemente, também os bilhetes 

pagos ao motorista sofreram alterações, custando 
a partir de domingo uma simples zona 80$00, 
100$00 para 2 zonas e 1 10800 para 3. 

Segundo informações recolhidas nos STUA, 
os bilhetes pré-comprados já adquiridos são 
válidos até ao dia 15 de Fevereiro, podendo, para 
além dessa data (mas só até 1 de Março) ser o seu 
valor deduzido na aquisição de bilhetes pré- 
-comprados ão novo preço. 

Entretanto, também “o sistema tarifário da 
linha n.º 10 — Aveiro/Carregal, sofre alteração, 
pelo que aconselhamos os nossos leitores a 
consultarem os avisos afixados nos locais ha- 
bituais. 

Pela Câmara 
Municipal 

Na sua última reunião, efectuada na passada 
segunda-feira, o Executivo municipal de Aveiro, 
tomou as seguintes deliberações: 

— Apreciar o estudo prévio da ligação fer- 
roviária ao porto de Aveiro, sobre o qual ainda 
não emitiu parecer, o que só acontecerá, após 
reunião conjunta em que participarão represen- 
tantes da Direcção-Geral de Portos, Câmaras 

Minieipais de Aveiro e Ilhavo e técnicos da CP. 
— Nomear uma comissão para solicitar 

apoios a nível superior para a realização da 
FARAV/87. 

Entretanto, dado o número de respostas po- 
sitivas já obtidas, tudo indica que a FARAV/87 
venha à ser a mais importante das feiras de 
artesanato da região de Aveiro até agora 
efectuadas. 

— Aprovou a proposta do vereador do pe- 
louro da Cultura, no sentido de chamar as Juntas 

  

De 20 a 22 de Fevereiro 
E E     

I Congresso 
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Vai realizar-se em Aveiro E 

  - À AGRICULTURA PORTUGUESA NA EUROPA 

Re 

de Agricultura 

    
    

«A Agricultura Portuguesa na Europa», é o 
tema do Congress”, organizado pela Confede- 
ração dos Agrici ores de Portugal (CAP), a 
realizar em Aveiro, nos dias 20, 21 e 22 de 
Fevereiro próximo. 

Este I Congresso da Agricultura Portuguesa 
pretende, segundo os seus organizadores, «con- 
gregar todas as regiões agrícolas do País, todos os 

sectores de actividade agrícola, todas as formas 
de exploração agrícola, independentemente do 
seu tipo e dimensão, com vista à apresentação e 

debate de projectos-objectivos que visem uma 
evolução positiva da agricultura portuguesa no 

contexto europeu, abrindo novos caminhos e 
traçando alternativas e objectivos nacionais de 
política agricola». 

A sessão de abertura está marcada para as 11 
horas do dia 20 de Fevereiro, no Cine Teatro 
Aveirense, funcionando as sessões de trabalho, 

em simultâneo, sobre quatro temas (Agricultura, 
Silvicultura, Pecuária e Estruturas Agrárias) no 
Hotel Afonso V. No programa do Congresso, e 
integrado nas sessões de trabalho, estão previstas 
deslocações a unidades de exploração agrícola 

Para os acompanhantes dos congressistas, a 
Comissão Regional de Turismo de Aveiro or- 
ganizou um programa social que incluirá visitas a 
locais de interesse turístico e cultural. 

Na sessão de encerramento, com início às 16 
horas do dia 22 de Fevereiro, e em que estará 
presente o Primeiro-Ministro, será feita a leitura 
das conclusões dos trabalhos. 

de Freguesia a participar mais activamente nas 
festas do município. 

Neste contexto, cada Junta de Freguesia, 
disporá de um espaço no pavilhão das feiras, 
onde será feita a apresentação do que cada uma 
dessas autarquias julgue de mais interessante. 

— Tomar conhecimento do andamento dos 
trabalhos para a realização da Feira de Março/87, 
para o que foi constituída uma comissão, pre- 
sidida pelo vereador Celso dos Santos, secreta- 
riado por Vasco Lopes e Alexandrina Maximino. 

— Colaborar com o B.1.A. (Batalhão de In- 
fantaria de Aveiro) na comemoração do seu dia 
da unidade. Assim o município patrocionará um 
espectáculo, integrado naquela comemoração, a 
apresentar no dia 19 de Fevereiro, no Teatro 
Aveirense, com a actuação da Orquestra Ligeira 
do Exército, Companhia de Dança de Aveiro e de 
um rupo coral. 

— Conceder um subsídio de 100 contos. 
Além de apoio logístico, para a realização do 
Campeonato: Aveiro/SURF-87, cujos organiza- 
dores pretendem venha a ter participação in- 
ternacional. 

pn 
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Lista unitária vence 
na Escola Sec. N.º 2 

  

Efectuaram-se na Escola Secundária N.º 2 as 
eleições para a Direcção da Associação de 
Estudantes. Venceu a Lista H com 378 votos 
contra 199 da Lista B. 

«Foi uma vitória da unidade contra o imo- 
bilismo da DAE anterior, representado nestas 
eleições pela Lista B» afirmou Pedro Gouveia, o 
novo presidente, que acrescentou: «é agora pos- 
sível renovar a Escola pois a Lista H é a 
alternativa jovem». 

A nova DAE ficou assim constituída: 
Presidente, Pedro Gouveia; vice-presidente, 

Mário José e tesoureira, Paula Alexandra. 
Os restantes membros dividem-se pelos 

núcleos de som, desporto e cultura.
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Centro de Gestão Agrícola 
da Empresa do Baixo Vouga 
apresentado ontem 
em conferência de imprensa 

“A necessidade sentida de mudança 
e a tranformação da agricultura numa 
actividade económicamente remunera- 
dora e socialmente atractiva", foram os 
motivos, referidos por Víctor que presi- 
diram à criação do Centro de Gestãó da 
Empresa Agricola do Baixo Vouga. 

Victor Duarte, jovem empresário 
agrícola e um dos fundadores do Centro 
de Gestão, falavã durante a conferên- 
cia de imprensa que decorreu ontem 
numa das salas da Cooperativa Agrico- 
la Aveiro-Ilhavo, na qual foi apresenta- 
do o referido Centro. 

UMA ASSOCIAÇÃO QUE VISA 
MELHORAR A VÍDA DA FAMÍLIA 
AGRICULTORA 

O Centro de Gestão da Empresa 
Agricola do Baixo Vouga é uma , asso- 
vtação de jovens empresários agrícolas 
que abrange a área social dos concelhos 
je Aveiro e Ilhavo, sendo, no entanto, 
extensiva a concelhos vizinhos que ain- 
da não disponham de uma associação 
lo género. 

Tem como principais objectivos ser- 
ira lavoura regional, através da cola- 
»oração com entidades ao serviço da 
igricultura; promover a valorização 
rumana social e técnica dos seus 
membros; elaborar o estudo económico 
las empresas; analisar técnica e econó- 
nicamente as actividades e os sistemas 
te produção adequados à região; acon- 

selhar relativamente à gestão indivi- 

lual e global,tendo em conta a viabili- 
lade da sua execução; promover a con- 

  
Deliberações da Câmara de Í 

ER 

  

E 

Restringida a atrib 

lhavo 

fiança reciproca entre agricultores e 
técnicos;e, finalmente, contribuir para 
o desenvolvimento agricola global da 
região, "aumentando a rentabilidade 
das explorações e melhorando à quali- 
dade de vida da família agricultor: 

O que se revela de grande importân- 
cia é a ligação da gestão agricola com 
a componente técnica:"é necessário or- 
ganizar a contabilidade agricola é im- 
portante quantificar".Isto porque "a 
quantificação permite fazer compara- 
ções, analisar o que está certo e errado; 
possibilitando a correcção dos erros no 
futuro”. 

Foi também evidenciada a necessida- 
de de um ligação muito estreita entre o 
agricultor e o técnico. 

  

   

A IDEIA NÃO É RECENTE NEM 
INÉDITA... 

A ideia de criar o Centro de Gestão 
da Empresa Agrícola do Baixo Vouga 
remonta a Novembro de 1984, altura 
em que um grupo de 18 agricultores do 
concelho de Aveiro,com idades compre- 
endidas entre os 20 e os 40 anos, fre- 
quentou um curso para empresários 
agrícolas ne Escola de Formação Pro- 
fissional Agrária da Gafanha O curso 
teve a duração de 420 horas, 
distribuídas por dois anos. 

Em 1985 teve início o mesmo curso 
para os empresários agrícolas de 
lhavo. 

Entretanto, a ideia de formação do 

Ra a 

uição 

Centro surgia, inicialmente no grupo de 
Aveiro, tendo depois a aderência do 
grupo de Ílhavo, "devido às característi- 
cas comuns dos dois concelhos”. 

Ontem de manhã ,no notário, proce- 
deu-se à assinatura da escritura que 
constituiu a associação, qual estiv 
ram presentes os sócios (19 jovens agr 
cultores) e algumas entidades dos servi- 
ços agrícolas e organismos de lavoura. 

   

A iniciativa da criação de um Centro 
de Gestão da Empresa Agricola não é 
inédita. Além deste que agora se consti- 

tuiu, na zona agrária de Aveiro existe 
ainda um na Murtosa(que conta já com 
ais de 70 sócios), e em Vagos procede-se 
neste momento à constituição de outro. 

O Centro de Gestão Agrícola da 
Empresa do Baixo Vouga incide a sua 
acção sobretudo no sector da pecuária, 

mais concretamente em relação a gado 
bovino leiteiro. 

Tendo actualmente 19 sócios,conta 
aumentar esse número "para o dobro",a 
curto prazo. 

Quanto à sede do Centro, funciona 
numa sala da Cooperativa Agrícola 
Aveiro-llhavo, cedida para o efeito. 

Em relação ao aspecto financeiro, 
embora o Centro já tenha ajudas comu- 
nitárias(nomeadamente com vista a 
suportar os encargos de um lécnico), o 
suporte financeiro advém fundamental- 
mente da cotização dos seus membros. 

Ra 

de cartões de vendedor ambulante 
Na sua ultima reunião o executivo 

lhavense deliberou, no ambito do de- 
envolvimento das acções incluidas no 
plano de actividades para o exercicio de 
1987, colocar a concurso as empreita- 
das é fornecimento de equipamentos 
seguintes: 

- De acordo com a previsão de cons- 
trução, no ano em curso, de 7 novos 
Jardins de Infância, por forma a dotar 

ASSINE 
| O«DIÁRIO 
DE AVEIRO» 

| POR APENAS 18500, POR 

| EXEMPLAR RECEBA DIA- 

  

RIAMENTE O «DIÁRIO DE 

AVEIRO» EM SUA CASA OU 
| 

NO LOCAL DE TRABALHO. 
EEE SEDE, 

  

«Diano de Aveiro- — Avenida Dr. Lourenço 

“ Peixinho, 9%6-D-!.º B — 3800 AVEIRO.   

o concelho dos equipamentos educativos 

indispensáveis, foram aprovados os ca- 

dernos de encargos e aberto concurso de 

2 novos edificios para o ensino pré-pri- 

mário na Légua e em Cale de Vila, lo- 

calizando-se o primeiro junto à escola 

Primária em construção e com uma 

base de licitação de 2.600 contos, repor- 

tando-se o segundo edifício à conclusão 

da construção na Remelha, cuja obra 

foi embargada no ano transacto pelo 

IGEE; 

- Ainda no âmbito do ensino, foi 

aprovada a abertura de um concurso 
para fornecimento de mobiliário escolar 
para equipar 11 salas dos ensinos pré- 
primário e primário, que se venham a 
construir ou necessitem de substitui- 

ção; 

- E deliberado ainda submeter a 
concurso limitado a aquisição de uma 
viatura pesada de recolha e transporte 
de lixos, e de uma grua hidraulica para 
instalação numa viatura pesada, com o 
objectivo de apetrechar os serviços de 

melhores meios. 

Naquele reunião foi ainda delibera- 
do atribuir cartões de vendedor ambu- 

lante apenas a munícipes residentes, 
excluindo casos excepcionais, em virtu- 

de do elevado numero de pessous que 

exerce a actividade no concelho. De 

salientar que no ano anterior a Câma- 

ra emitiu 109 daqueles cartões. 

No âmbito do espirito do "Progra- 

ma ATD/87", de permitir a trabalhado- 
    

ll TES desempregados uma experiência de 

trabalho através da sua ocupação em 

actividades que satisfaçam necessida- 
des colectivas, a Câmara de llhavo deli- 

  

“ berou formular a candidatura de um 

  

projecto para 15 trabalhadores, para a 
execução de acções de conservação e 
limpeza de edifícios públicos, de praias, 
de areas de inte: e comunitário, re- 
paração e conservação de estradas e 
caminhos, florestação de zonas degra- 
dadas, recuperação e limpeza de jar- 
dins e espaços de recreio. 

  

Foi ainda deliberado atribuir um 
subsídio para aquisição de material fo- 
tográfico e bibliográfico, que presente- 
mente serve de suporte à futura edição 
de um livro sobre a temática do Moli- 
ceiro, e que ficará depositado na Biblio- 
teca do Museu Marítimo e Regional de 
Hhavo. 

O executivo ilhavense decidiu ain- 
da, e atendendo a que vários seguros do 
pessoal, viaturas e imóveis da autar- 
quia que se encontram estabelecidos 
com várias companhias de seguros, O 
que tem provocado várias dificuldades 
de gestão, e uma vez que os seguros 
actualmente não concedem qualquer 
percentagem a intermediários, e os prê- 
mios se encontram uniformizados, afec- 
Lar todos os seguros do município a 
uma única companhia seguradora. 

   

Finalmente, a Câmara decidiu co- 
locar à venda, no Museu de Ilhavo, pelo 
preço de 500$00, a medalha com o bra- 
são do Município, recentemente meedi- 

Lada. 

UINTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 
  

    

«Recreio Artístico» 

vai aprovar contas 
Reune amanhã, em Assembleia Ge- 

ral ordinária, a Sociedade de Recreio 
Artistico com a finalidade de apreciar 
e votar o Relatório e Contas da Direc- 
ção, e apreciar e deliberar sobre todos 
os assuntos de interesse para os Asso- 
ciados e para a Associação. 

A Assembleia Geral tem lugar na 
sede do Recreio Artístico, e funciona a 
partir das 21,30 horas. 

  

Entrega de diplomas 
dos cursos subsidiados 

pelo FSE 
Hoje, pelas 15.30 horas, na Cozinha 

Económica Municipal, efectuar-se-á a ceri- 
mónia de entrega dos diplomas aos alunos que 
frequentaram os diversos cursos proporcio- 
nados pelo Fundo Social Europeu e que ti- 
veram a colaboração da Câmara Municipal de 
Aveiro. 

Movimento na Lota ' 

  

Na Lota de Aveiro durante o dia de ontem 
o movimento foi um pouco reduzido em re- 
lação ao habitual, 

Com efeito apenas o «Atla Mar», das 
sociedades mistas, finalizou a sua descarga, 
deixando mais 10.543 kg de pescado, num 
valor global de 4.215.727$00. 

Movimento no Porto 

de Aveiro 
Deram entrada no Porto de Aveiro os 

barcos «Lamaro», de nacionalidade alemã, 
com carga geral, os holandeses «Quo Vadis», 
em lastro é o «Ruby», com um carregamento 
de aço. 

Saíram os navios «Algerak», holandês, 
com carga da madeira, o «Dort Star», dina- 
marquês com pasta de papel e o «Meridian», 
marroquino com pasta de papel. 

Pela Polícia Judiciária 
Na Polícia Judiciária de Aveiro deu en- 

trada mais uma queixa por furto. 
Com efeito, desta vez em Vouzela, foi o 

tribunal que não escapou a um furto por 
arrombamento, tendo desaparecido algumas 
armas. a 

Acidentes de viação 
Os acidentes de viação, na área de 

actuação da PSP parece terem aumentado, 
talvez devido ao mau tempo que se tem feito 
sentir nestes últimos dias. 

Assim, nas 24 horas compreendidas entre 
as 12 do dia 27 e as 12 do dia de ontem, foram 
registados por aquela PSP, 6 acidentes de 
viação, dos quais resultaram 5 feridos um dos 
quais em estado grave. 

Detido por não possuir 
carta de condução 

A PSP deteve um indivíduo de 28 anos de 
idade, residente em Aveiro, por ter sido 
detectado a conduzir sem a respectiva carta de 
condução. 

Vai ser presente a tribunal. 
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“Comissão da Cantina Municipal 
apresentou Relatório de Contas 

A Comissão de Gestão da Cantina Municipal 
de Agueda, apresentou ao Executivo camarário o 

relatório de Contas referente ao período compre- 
endido entre 17 de Março, data em que foi 
decidido alterar o sistema de gestão da cantina, e 
31 de Dezembro de 1986. L 

Segundo aquele documento, a Comissão 

recebeu a seu encargo o pagamento de 719 154 
contos, montante que toi coberto por subsídios 

concedidos pela Câmara Municipal e que dizia 
respeito a dividas contraídas anteriormente, e 

— tambem, de 169 contos de géneros alimentícios 
considerados como existentes na despensa, e, 
ainda, de 100 contos de dividas não contabili- 
zadas na altura da conferência dos respectivos 
documentos, os quais foram aparecendo poste- 
rormente. 

Por outro lado, a comissão viu-se obrigada a 

— Saldo positivo de cerca de 610 contos 
efectuar alguns investimentos, tendo adquirido 
diverso equipamento, como, por exemplo, uma 
máquina registadora, loiça, uma máquina de 
lavar loiça, etc.. Ainda segundo o relatório, a 
anterior situação criou dificuldades na cedência 
de crédito por parte dos fornecedores, o que 
obrigou a uma gestão com controlo diário, pois 
entendeu-se não subir os preços das releições 
garantindo a qualidade das mesmas. 

No referido periodo foram servidas na 
Cantina Municipal 14 750 refeições, conside- 
rando a Comissão de Gestão que se registou um 
dumento de interesse pela utilização daquele 
serviço, realçando ainda o estorço despendido de 
sacrificio, suportaram tado o trabalho para o 

fornecimento de refeições aos Bombeiros Vo- 
luntários, Exército e demais pessoas que, na 
altura do incêndio-catástrote, utilizaram a 
cantina. 

Importa salientar que os subsídios concedidos 
à cantina pela Câmara Municipal destinaram-se 
ao pagamento das dividas contraídas pela gestão 
anterior e ao pagamento de horas de serviço do 
pessoal. 

O relatório de contas aponta para um total de 
5 278 865 escudos de receita e 4 669 150 escudos 
de despesa, ou seja, é transferido para o corrente 
ano um saldo positivo no montante de 609 715 
escudos. 

  

Eleitos novos corpos gerentes 
da Rádio Botaréu 

Em Assembleia Geral recentemente realiza- 
da, toram eleitos os novos corpos gerentes da 
Rádio Botaréu, emissora independente de Águe- 
da, estação fundada em Agueda no princípio do 
ano transacto, com o objectivo de promover O 
desenvolvimento da cultura regional, à infor- 
mação de ambito local e apoiar actividades que 
pudessem contribuir para a satistação das ne- 
cessidades culturais e sociais da comunidade 
aguedense, actualmente, um ano decorrido, com 
grande importância no concelho. 

Eis os novos corpos gerentes: 
ASSEMBLEIA GERAL — Presidente — 

Armindo Abrantes; vice-presidente — dr. C 
tilho Dias; secretário —dr. Antunes de Almeida. 

DIRECÇÃO — Presidente — dr. Rogério 
* Cunha; vice-presidente — dr. Santos Silva: se- 
“eretário — Rui Breda; secretário — António Sa- 
cramento; tesoureiro — Fernando Almeida. 

CONSELHO FISCAL Presidente — 

  

  

Agostinho Marçal — vice-presidente — Augusto 
Semedo; secretario — dr. Barata Figueira. 

UMA DECLARAÇÃO DE INTENÇÕES 

Numa declaração de intenções, os novos 
corpos gerentes, depois de referirem que o de- 
senvolvimento, as responsabilidades e o respeito 
de que distruta a Rádio Botaréu, exigem uma 
grande capacidade de resposta, afirma desejar 
repensar a acção da Rádio à luz das suas grandes 
potencialidades, de forma a torná-la cada vez 
mais a companhia diária da população do con- 
celho. 

Por outro lado, na mesma declaração de 
intenções, é apontada a necessidade de efectuar 
um tratamento mais cuidado de vários aspectos, 
e, nesse sentido, há a intenção de desenvolver um 
esquema de estrutura que possa, organicamente, 
ser o suporte da própria emissora. 

Esse esquema de estrutura preconiza, no que 
respeita ao Departamento de Intormação, a con- 
tratação de um responsável (em regime de semi- 
-protissionalização) que possa coordenar todo o 
sector, dando natural prioridade ao tratamento do 
noticiário local e regional. No que toca ao De- 
partamento de Publicidade, principal tonte de 
receita da Rádio Botaréu, é atirmada a neces- 
sidade de imprimir uma nova dinâmica e um 
melhor controlo, prespectivando o seu alar- 
gamento para fora da área do concelho, sendo 
possivel recorrer à semi-profissionalização 
também. 

Depois de apontar a necessária melhoria da 
programação global, criando, para o efeito, uma 
direcção de programas («fundamental para ga- 
rantir O minimo de qualidade da programação»), 
a referida declaração de intenções faz referência à 
pretensão de criar condições técnicas de trabalho 
para dar cumprimento aos objectivos atras 
citados, nomeadamente, com o aproveitamento 
das instalações disponiveis, com a criação de 
uma sala de reuniões e de trabalho e, ainda, de um 
novo estúdio de gravação. 

para consumo 
em fontenário 

de Crastovaes 
A Junta de Freguesia de Trofa do Vouga, 

autarquia do concelho de Agueda, solicitou ao 
Laboratório de Patologia Clínica de Aveiro uma 
análise bacteriológica de uma amostra de água 
proveniente do fontenário do lugar de Crasto- 
vães. 

Efectuada a análise, concluiu-se que a água 
continha estreptococos fecais, pelo que toi 
considerada como bacteriologicamente impró- 
pria para consumo. 

Às razões do inquinamento da água não estão 
ainda esclarecidas, tendo a Junta de Freguesia de 
Trota do Vouga, em ofício enviado à Camara” 
Municipal de Agueda, solicitado a intervenção da 
edilidade na resolução do problema, assim como 
na averiguação das razoes de tal contaminação. 

Os autarcas de Trota do Vouga, conhecido o 
resultado da análise bacteriológica, colocaram 
avisos espalhados pelo lugar de Crastovães 
alertando a população para os perigos que 
decorrem da utilização da água proveniente do 
tontenano. 

GNR de Avelãs 
de Caminho capturou 
assaltantes de firma 
de Sangalhos 

A GNR de Avelãs de Caminho (Anadia), 
capturou ontem os três individuos que prepre- 
taram, na noite de quinta para sexta-feira, um 
assalta a firma « Manuel & Filhos, Limitada», sita 
em Sangalhos, tendo furtado diversos artigos, 
avaliados em cerca de 600 mil escudos. A GNR 
de Avelas de Caminho conseguiu ainda recuperar 
os artigos furtados, exceptuando alguns cheques 
que, segundo conseguimos apurar, terão sido 
atirados a um rio. 

A identificação dos três assaltantes é a 
seguinte: Fernando da Costa Carvalho, de 26 
anos, Sergio Paulo da Costa Fernandes. de 19 
anos, e Hermínio dos Santos Pereira Rodrigues, 
de 18 anos, todos residentes em Avelas de 
Caminho. 

Estes três individuos foram ainda ontem 
ouvidos no Tribunal Judícial de Anadia. 

  

  FREGUESIAS DE VAGOS no nes 

  

Estradas: a prioridade das prioridades 
na freguesia de Santo António 

Em declarações ao nosso Jornal, o presidente 
da Junta de Freguesia de Santo António, no 
concelho de Vagos, disse que presentemente à 
actividade da Comissão de Melhoramentos é 
nula. «Nem sabemos se ela existe, pois não tem 
dado mostras de envolvimento em quaisquer 
iniciativas» — referiu Daniel Martins, ao con- 

siderar que a proliferação de diversas comissões 
tem constituído um verdadeiro «contra-poder», 

Capaz de «prejudicar o bom rendimento das 
Próprias autarquias. 

A Junta de Freguesia de Santo António, aliás. 
Sendo uma das mais recentes que foram cons- 

titudas no concelho de Vagos, desenvolveu ao 
longo do último ano, em perfeita ligação com o 
Municipio, actividade particularmente notável, a 
avaliar pela análise dos empreendimentos que 
Tubricou, dos quais se destacam a construção de 
inumeras estradas no perímetro da freguesia, e 
ainda a ligação do”estradão ate a Ç .anha do 
Áreão, 

“Apostamos decisivamente na rede viária, 

Porque verificamos que eram gritantes as neces- 

Sidades ca população, principalmente as que se 
Servem dos caminhos para a agricultura» — 

apontou Daniel Martins, ao enunciar as zonas 

(num total de 8.5 quilómetros) onde nasceram 
vos arruamentos. 

Porém, a aposta maior surgiria exactamente 
Ná construção do estradão, na distância de perto 
de 7 quilômetros, uma obra de vital importância 

Para o incremento turistico da região, dado que dá 

ligação com o mar. O novo melhoramento foi 

Iniciativa do municipio, que contudo contou 
Sempre com o apoio da Junta de Freguesia. 

  

EXCELENTE RELACIONAMENTO 

A Camara de Vagos tem, de facto, dedicado 
particular atenção à Junta de Santo António, se 
bem que, conforme fez questão de salientar 

Daniel Martins, sempre em «pé de igualdade» 
com todas as outras dez freguesias. 

«Nunca recebemos quaisquer verbas a mais 
que as outras Juntas de Freguesia, e aquilo que 
recebemos deu-nos para cumprirmos na integra o 
plano de actividades inicialmente tratado» — 
salientou o presidente, que não deixou de referir o 
precioso auxílio que trouxe a aquisição, pelo 
municipio vaguense, das duas saibreiras. 

Esta medida permitiu à Câmara pór à dis- 
posição de todas as freguesias grandes quanti- 
dades de saibro, desde que solicitadas. E neste 
aspecto, a Junta de Santo António terá sido uma 
das que mais vezes reclamou aquele auxílio. 

SEDE DA JUNTA JÁ CONCLUÍDA 

Em apenas um ano de mandato, a Junta de 
Freguesia de Santo António conseguiu a cons- 
trução da sua sede. Aliás, das três novas Juntas 
instaladas no princípio de 86, foi a primeira à 
ficar concluída, para o que terá contribuido a 

  

Cinco anos de espera 
por uma consulta 
nos Serviços 
Médico-Sociais 

Os graves problemas que se fazem sentir no 
campo da-saúde no nosso Pais não constituem, 
com toda a certeza, novidade para ninguém. No 
entanto, por vezes, ocorrem certas situações que, 
pela sua incontestável inadmissibilidade, mere- 

cem uma atenção especial. Foi o que se passou 
com Manuel dos Santos Tavares, operário meta- 
lúrgico de 37 anos, residente no lugar de Fra- 
delos, no concelho de Albergaria-a-Velha. 

No dia 6 de Abril de 1982, o dr. Carlos de 
Almeida, médico em serviço na unidade de saúde 
da Branca (Albergaria-a-Velha), requereu para 
aquele operário metalúrgico, beneficiário, da 

«Caixa» de Aveiro, uma consulta no Serviço de 
Oftalmologia do Centro de Especialidades. Sem 
duvida que os Serviços de Oftalmologia estão no 
grupo daqueles que, por razões por demais 
conhecidas, mais tempo demoram à efectuar uma 
consulta. Porém, 5 anos de espera é demasiado 
tempo! 

De facto, Manuel dos Santos Tavares, cuja 
consulta foi requerida em Abril de 1982, vai, 

finalmente, ser consultado no dia 23 do próximo 
mês de Fevereiro. 

Que «direito à saúde» tem o cidadão 
portugues? 

posse do terreno, comprado pela própria Junta, e 
que custou 400 contos. 

Uma das curiosidades do novo edifício — de 
momento à espera da inauguração oficial, o que 
irá acontecer em breve — é que serve já para 
albergar o ensino pré-primário de toda a fre- 
guesia, que funciona no salão do primeiro-andar., 
Trata-se de uma cedência, de algum modo a título 
precário, que culmina todo um processo de 
instalação, que em breve será tornado definitivo 
logo que ticar concluída a nova escola. 

Servida por cinco lugares (Lomba, Corgo de 
Seixo de Cima. Corgo de Seixo de Baixo, 
Lameiro do Mar, Lameiro da Serra e Quintã), a 
freguesia de Santo António continua a confiar 
num futuro risonho. Os projectos e ambições 
terão certamente a ver com a «boa administra- 
ção» que a gestão da Junta está a ter. 

A equipa é tormada por Daniel Martins 
(presidente), Manuel Augusto Domingues (se- 
cretário) e Manuel Lancha (tesoureiro). Mário 
Fernandes Tomás é o presidente da Assembleia 
de Freguesia. 

E.F. 
  

  

Em Águeda: 

CONSTRUIMOS E VENDEMOS 
NA FUTURA PRAÇA DO MUNICÍPIO 

Apartamentos/Lojas — Escritórios 

NA QUINTA DOS OLIVEIRAS 

APARTAMENTOS e VIVENDAS e LOJAS 

José Maria de Oliveira & Filhos, Ld.* 

Rua José Sucena, 120-3.º — Telef. 63282 
AGUEDA    
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Instituto Superior de Tecnologia 
poderá ficar localizado 
no Parque Industrial de Coimbroes 

nene A recente deslocação a Viseu do ministro do Trabalho e 

  

Mais tarde, aquele membro do Governo 
concretizaria a sua «sugestão», ao afirmar que em 
qualquer pais da Europa o sector industrial e o 

  

Para o Carnaval de Buarcos 

(Figueira da Foz) 
ii 

Começam a chegar 
apoios 
de colectividades 
das freguesias 

Segundo nos deu a conhecer, a Comissão do 

Carnaval de Buarcos congratula-se com a re- 
ceptividade que teve a sua iniciativa de pedir 
ajuda a algumas colectividades das freguesias do 
concelho figueirense, no sentido de darem, da 

forma que melhor entendessem, a sua comparti- 
cipação para esta festa popular. 

Assim, a Direcção do Quiaios Clube pós à sua 
disposição, para no próximo dia | de Fevereiro, a 
sua sala de espectáculos onde o Rancho das Cas-, 
tarinhas de Buarcos dará um espectáculo. 

Também no dia 13 de Fevereiro, no Grupo 
Caras Direitas, todos os interessados poderão 
assistir à revista que o Quiaios Clube tem neste 
momento em cena e que se ofereceram para dar 
um espectáculo cuja receita reverterá para à 
organização do Carnaval. 

De Lavos também vem uma representação de 
músicos participar no espectáculo de variedades 
anunciado para o dia 6, no Caras Direitas, no qual 
sera eleita a «Rainha do Carnaval», 

Na nota distribuida à imprensa, a organização 
do Carnaval salienta que «estamos seguros que, 
se mais datas tivessemos disponiveis maior seria 
a participação dos nossos amigos dos clubes e 
associações das freguesias vizinhas, que assim se 
propoem, da maneira que podem e sabem, a 
ajudar o Carnaval». 

da Segurança Social, dr. Mira Amaral, gerou novas ex- 
pectativas relativamente à construção da Escola Superior de 
Tecnologia, a partir do momento em que considerou, em- 
bora com alguma informalidade, que aquele estabeleci- 
mento de ensino deveria.ser implantado no Parque Indus- 
trial de Coimbroões. 

ensino tecnológico caminham de mãos dadas, 
situação que passa pela proximidade de ambos. 
Por outro lado, recordou que está prevista a 
criação no mesmo Parque Industrial de um 
Centro de Formação Profissional, facto que 
arreiga muito mais a ideia de que ali deve ser 
também instalada a escola de tecnologia, pois 
dessa proximidade muito podem beneticiar 
ambos os sectores. 

Em suma, com estas considerações, sem 
dúvida pertinentes, o ministro Mira Amaral veio 
«obrigar» os directamente responsáveis a «re- 
pensarem», mais uma vez, a problemática 
daquela escola, de modo a que o seu futuro seja 
tão auspicioso quanto se deseja. 

Logo que se pensou na construção da E.S.T.., 
com uma vertente do Instituto Superior Poli- 
tecnico ja criado em Viseu, foram aventados 
alguns lócais possiveis para a sua instalação, 

entre os quais a localidade de Travassos de Baixo 
na freguesia de Rio de Loba e a freguesia de 
Abraveses. Foi aventada a possibilidade de 
Coimbrões, mas essa hipótese (que agora parece 
querer vingar definitivamente) foi imediatamente 
colocada de lado, por se considerar que Coim- 
brões ficava muito longe... 

Os técnicos envolveram-se na busca do me- 
lhor espaço e a verdade é que à zona escolhida 
acabaria por ser Abraveses. 

Neste momento e de acordo com informação 
que nos foi prestada pelo govemador civil, a 
Escola Superior de Tecnologia dispõe de um 
montante de 600 mil contos, que vão permitir o 
seu arranque, faseados por três anos (87 a 89). 
Seja pois, qual for o local escolhido, o arranque 
desta importante estrutura está garantido, já este 
ano, com uma verba de 200 mil contos. 

Tanto quanto conseguimos também perceber, 
quer pela parte do govemador civil de Viseu, 
quer do presidente da Câmara, não existem 
grandes obstáculos a construção no Parque In- 
dustrial de Coimbrões da Escola Superior de 
Tecnologia. 

Bom, sem sabermos neste momento se a 
escola, caso fique localizada em Coimbroões, 
ficará mesmo dentro da área do Parque Industrial, 
queriamos todavia alertar para alguns inconve- 

nientes, ja que as vantagens foram tocadas mais 
acima. 

Partindo da premissa credível de que o Parque 
de Coimbrões não tardará a ser industrializado, 
acreditando também que a Camara vai ter todo o 
cuidado no tipo de indústrias a instalar, privi- 
legiando as não poluentes, será boa politica juntar 
os alunos as fábricas de uma forma tão proxima? 
A não ser que a escola fique chegada sem ser 
mesmo dentro do parque. E só um alerta, pois não 
somos técnicos e a esses caberá, de tacto analisar 
as vantagens e desvantagens desta instalação. 

Uma coisa temos a certeza, a criação da 
escola em Coimbrões, irá finalmente animar 
aquele espaço e, quem sabe, «obrigar» a uma 
maior celeridade no arranque do Centro de For- 
mação Profissional e tambem da industrialização 
daquele vasto espaço. 

Enquanto esta situação se define, e sabemos 
que o governador civil de Viseu se encontra em 
Lisboa, quiça tratanto entre outros deste assunto, 
continua de pé à vontade dos responsáveis em 
arrancar já no ano lectivo 87/88 com alguns 
cursos, aquele que são designados por «papel e 
lapis, dada a simplificação dos meios de que 
necessita», designadamente electricidade e in- 
tormática e gestão. 

  

... Ainda o centenário edifício 
da estação de caminho de ferro 
de Cantanhede 

Depois da noticia que há pouco tempo foi 
inserida nas colunas deste órgão de informação 
acerca da necessidade de renovação do velho 
predio da estação ferroviária desta vila, veio ao 
nosso: conhecimento que a CP parece estar 
interessada em proceder as obras de restaura- 
mento e que tão necessárias são para um melhoria 
de uma paragem de caminho de ferro onde não 
existe uma sala de espera condigna para os pas- 
sageiros e nem possui outros requisitos, tal como 
julgamos pouco operacional a sala onde traba- 
lham os funcionarios de bilheteiras. 

Ja o dissemos e voltamos a repetir: numa 
estação que é a de maior movimento e a única em 

  

Centro Protocolar 
de Formação Profissional 
assinala abertura do ano formativo 

nas Caldas da Rainha 
O dr. Alvaro Martins, presidente da Comis- 

são Executiva do Instituto de Emprego e For- 
mação Profissional, presidirá no próximo 
sabado, pelas 10 horas, a uma sessão festiva que 
assinalara o encerramento do ano formativo de 
1986 do Centro Protocolar de Formação Pro- 
tissional de Caldas da Rainha (CENCAL) e, si- 
multaneamente a abertura do novo ano. 

Para alem de estar patente uma exposição dos 
trabalhos realizados pelos formandos no ano 
transacto, nas areas de Cerâmica, Carpintaria- 
-Marcenaria, Electricidade, Manutenção Me- 
cânica, Jornalismo Regional/Agente de Desen- 
volvimento, Informática e Secretariado, serão 
distribuidos diplomas a todos os formandos e 
prémios aos melhores classificados. 

Recorde-se que o CENCAL recebeu em 1986 
cerca de duzentos jovens das áreas indicadas, 
provindo de empresas ou desempregados, que 
frequentam quase dez mil horas de formação, em 
acções apoiadas pelo Fundo Social Europeu e 
pelo Instituto de Emprego e Formação Profis- 
sional. Uma parte substancial dos jovens tor- 
mados pelo CENCAL encontraram já um posto 
de trabalho, tendo havido em certos cursos, como 
modelação cerâmica e carpintaria-marcenaria 
uma procura tora do habitual. 

No ano em curso estão já a funcionar no 
Centro de Formação Profissional de Caldas da 
Rainha vários cursos na área da cerâmica (mo- 

delação, pintura, ceramista industrial, técnico 
auxiliar de laboratório), englobando quase uma 
centena de jovens com menos de 25 anos, pro- 
venientes de todo o Pais, para além de três 
operários provenientes duma ex-colónia portu- 
guesa que estão a fazer a sua preparação básica 
tambem na área da cerâmica. Durante o més de 
Fevereiro iniciar-seão novos cursos especial- 
mente nas areas de apoio ao sector cerâmico da 
região, como a informática, carpintaria, elec- 
tronica e manutenção mecânica. Também está 
prevista para o mes de Agosto um estágio para 
estudantes das Belas-Artes em Design Cerâmico. 

O Centro Protocolar de Formação Protis- 
sional de Caldas da Rainha foi criado em 1981 
por protocolo firmado entre o Estado Português, 
através do organismo que antecedeu o LEFP e as 
Associações Portuguesa de Cerâmica e dos In- 
dustriais da Região Oeste, estando desde Outubro 

de 1985 a funcionar em instalações modelares, 
que serão abertas pela primeira vez ao público 
nos dias 31 de Janeiro e | de Fevereiro. 

A tim de intercambiar experiências com ins- 
tituições de idêntica vocação noutros países estão 
em curso vários contactos com escolas de ce- 
râmica italianas e espanholas, estando previsto 
que técnicos do CENCAL estagiem durante uma 
semana na «Escuela de Cerâmica de Manises», 
aquando da Feira da Cerâmica de Valência, em 
que o Centro estará representado a convite da 
organização. 

acuvidade nas horas de serviço de todos com- 
boios entre «as» existentes no troço entre Pam- 
pilhosa-Figueira da Foz, impõe-se que chegue até 
esse centro ferroviário obras que também acom- 
panhem os melhoramentos públicos que o muni- 
cipio tem teito na sua vizinhança. 

Antecipamos a louvar a companhia dos cami- 
nhos de ferros portugueses pelos melhoramentos 
que ali possam ser feitos, pois o centenário 
edificio que outrora pertenceu a companhia de 
caminhos de terro da Beira Alta, merece um 
restauro e alteração no seu interior compativeis 
com o progresso de uma terra que se requinta em 
pretender ser muitos mais... 

Esta colectividade cantanhedense ao serviço 
do tolclore regional, vai efectuar no próximo dia 
31. no salão dos Bombeiros Voluntários (um 
salão que continua a servir outras associações 
locais especialmente aquelas que não têm gran- 
des condições por falta de sede condigna), a sua 
Assembleia Geral de associados e destinada à 
discussão e aprovação das contas (relatório). 

BOMBEIROS: 200 CONTOS 
DO GOVERNO CIVIL 

A Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntarios locais foram contemplados com 
200.000500, valor dado pelo governador civil de 
Coimbra e que é sempre um incentivo para esta e 
outras corporações, se atendermos a que outras 
instituições do genero, segundo apuramos, foram 
subsidiadas com igual importância. Isto, claro, a 
mivel distrital. 

A proposito da Associação local, nó próximo 

dia 30, sexta-feira, em Assembleia Geral ordi- 

naria, vai ser apresentado o relatório de contas 
alusivo a 1986, o qual acusa um movimento que 
vem subindo de ano para ano e a dar consistência 
a operacionalidade de serviços que vem desen- 
volvendo. 

ILUMINAÇÃO MELHOROU 
NA R. MARQUÊS DE POMBAL 

Numa zona comercial (curta) desta comprida 
artéria, desta localidade a iluminação pública toi 
melhorada com a colocação de lâmpadas que dão 
um melhor colorido nocturno. Espera-se que o 
novo sistema de luz eléctrica se dilate por outros 
locais, de torma a tornar mais radiante é garrida 
exuberência de progresso. 

SAUDAÇÕES DO BRASIL 
PARA DESPORTISTAS LOCAIS 

Escreveram-nos os antigos futebolistas do 
Marialvas: António Bronze (que ha curtos meses 
esteve entre nos) e Fernando Garrido, radicados, 
respectivamente, em São Paulo e Curitiba para 
que saudassemos todos os desportistas marial- 
vinos e mostrando, ao mesmo tempo, aos melho- 
res tmuntos do seu antigo clube. Garrido foi um 
bom guardião que passou pelas fileiras marial= 
vinas e que ha cerca de trinta anos esta naquelas 
paragens; c Bronze, é um dos antigos avançados 
que esta ligado a uma bela pagina do tutebol 
marialvino. Estes são uma dupla de outros ele- 
mentos que jogaram no Marialvas e que tambem 
stão em terras brasileiras: Júlio Pereira e Jose M. 
Gaspar Pereira (Zeca) e que tambem aqui esteve . 
no ultimo Verão ( 1986). 

  

Licinio Alves 
  

Capelães castrenses estudam 

pastoral em Fátima 
Encontram-se reunidos na casa de Nossa 

Senhora do Carmo, em Fátima, os capelães dos 
três ramos das Forças Armadas e forças de 
segurança, de 26 a 30 de Janeiro. 

Este encontro consta de duas partes distintas. 
O primeiro e segundo dia são preenchidos com 
um retiro espiritual orientado por D. Francisco 

Teixeira, bispo resignatário de Quelimane, Moçam- 
bique. A segunda parte do encontro é destinada 
ao estudo de assuntos de natureza pastoral do 

  

vicariato castrense, em que se reflectira sobre os 
cursos de formação humana e religiosa para mi- 
litares e outros modos de actuação pastoral. Neste 
encontro far-se-a, também, a preparação das pe- 
regrinações militares a Lourdes e Fátima (a pri- 
meira a realizar de 21 a 27 de Maio e, a segunda, 
a9e 10 de Junho. 

No encerramento deste encontro estara pre- 

sente D. António Ribeiro, Cardeal Patriarca de 
Lisboa, na sua qualidade de Ordinário Castrense. - )  
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Agricultoras da Europa do Sul 
reúnem hoje 
nas Caldas da Rainha 

CONGRESSO 
DE OFICIAIS DE JUSTIÇA 

SERÁ NA MADEIRA 

Mário Soares preside a sessão de abertura do 
Segundo Congresso Nacional dos Oficiais de Justiça 
portugueses, que Se realiza no Funchal de 7 a 12 de 
Setembro, foi ontem anunciado na: capital madei- 
rense. Uma delegação da Associação Portuguesa 
dos Oficiais de Justiça encontra-se de visita à Região 
Autónoma onde manterá encontros com as auto- 
ridades locais e abordará questões relacionadas 
com a organização daquele encontro. 

LINHA DE MONTAGEM 
COMPROMETE 

ESTÂNCIA TERMAL 
EM VILA POUCA DE AGUIAR 

A Câmara Municipal de Vila Pouca de Aguiar, 
distrito de Vila Real, está preocupada com a insta- 
lação de uma nova linha de engarrafamento das 
águas de Pedras Salgadas, porque o local escolhido 
«é péssimo e aberrante». A empresa Vidago, 
Melgaço e Pedras Salgadas quer instalar a 
maquinaria à entrada do parque, em que se engloba 
a estância termal de Pedras Salgadas, o que 
originaria o desaparecimento de um campo de 
minigolfe e de um parque infantil. O presidente da 
Câmara vê com alegria o desenvolvimento da 
empresa «porque o concelho lucrará com mais 
postos de trabalho», mas pretende que esse 
crescimento «não se faça à custa de uma estrutura 
turística, tão querida da população». António Gil 
disse que nas áreas da famosa estância já pas- 
searam reis e príncipes e que «o histórico e 
frondoso parque corre o risco de ser descaracte- 
rizado e mutilado». As máquinas da linha de 
montagem, como não cabiam no espaço dos 
portões de acesso à estância, obrigaram ao derrube 
dos muros do parque. 

DROGA APREENDIDA 
NUM PENSO HIGIÉNICO 

NUMA BRASILEIRA 
DE74ANOS 

Uma brasileira de 74 anos que transportava 
cocaína num penso higiénico foi detida no aeroporto 
de Lisboa — revelou ontem um informador da 
alfândega. Segundo a mesma fonte, é a primeira vez 
que as autoridades alfandegárias apreendem droga 
em local tão íntimo, sendo igualmente inédito a 
detenção de um «correio» com aquela idade. O caso 
passou-se segunda-feira, a chegada de um voo 
procedente de Madrid. A mulher transportava 
também cocaína num colete amarrado ao corpo, no 
fundo falso de um saco e nos sapatos, somando 
tudo cerca de um quilo e meio de droga. Ao ser 
descoberta pelos funcionários da alfândega — 
referiu a mesma fonte — a mulher sentiu-se mal, 
sendo necessário chamar um enfermeiro «para a 
acalmar». No Aeroporto Internacional de Lisboa foi 
também detido, domingo, um indivíduo com 
passaporte irlandês falso que transportava numa 
mala de mão cerca de quilo e meio de heroína. Na 
altura da sua detenção — disse a mesma fonte — o 
referido indivíduo «começou a bater com a cabeça 
na parede e pediu uma faca para se suicidar». 

DOUTORAMENTO 
NA UNIVERSIDADE 

DO MINHO 
Manuel da Costa Garcia iniciou ontem na 

Universidade do Minho, em Braga, a prestação de 
provas de doutoramento em Sociologia da 
Educação. Preside ao júri o Reitor interno da 
Universidade do Minho, Sérgio Machado dos 
Santos, e dele fazem parte professores das 
Universidades de Lisboa, Porto., Aveiro e do Minho. 
Nascido no concelho da Horta, Apores, em 1926. 
Manuel da Costa Garcia é assessor do Gabinete de 
Estudos e Planeamento do Ministério da Educação. 

PRD DE BRAGANÇA SAUDA 
MÁRIO SOARES 

O PROD de Bragança saudou ontem publicamente 
a próxima visita de Mário Soares à cidade, mas 
aconselhou-o a «emendar os erros e omissões 
cometidos com a região como Primeiro-Ministro». 
Num comunicado que distribuiu, o PRD anuncia 
também a visita do general Ramalho Eanes ao 
Nordeste Transmontano no próximo fim-de-semana 
Para inaugurar as sedes do PRD em Bragança, 

Mirandela e Carrazeda de Anciães. «Espera o PRD 
que o dr. Mário Soares sensibilize os membros do 

“Governo para repor em funcionamento conveniente 
as vias ferroviárias do Tua e do Sabor» — diz ainda o 
comunicado. Os renovadores de Bragança pedem 
também ao Presidente que utilize os seus bons 
Ofícios no sentido de ser acelerada a construção da 
Via rápida Porto-Bragança. Pedem ainda a Soares 
que incentive o arranque do complexo mineiro de 
Moncorvo e o investimento nas estruturas de saúde 
regionais. Está previsto que Eanes dê uma con- 
ferência de imprensa em Bragança no próximo dia 
31, sábado, à tarde.       

  

     

Empresárias agricolas espanholas, italianas e 
gregas iniciaram ja ontem um programa social em 
Lisboa, que incluiu um almoço numa casa de 
tados, antes de seguirem para o centro do Pais. 

O seminário é organizado pela Comissão da 
Condição Feminina e pela Comissão das Co- 
munidades Europeias, havendo quatro paineis: 
«O papel e à situação da mulher na agricultura 
portuguesa», «O estatuto social e legal da 
agricultura: empresária, familiar de agricultor, 
assalariada», «A formação profissional das Agri- 
cultoras: o real e o desejavel» e «As comunidades 
europeias e a promoção do estatuto das agr:- 
cultoras». 

NACIONAL 

aa Cerca de 60 jovens agricultoras, especialmente da 
Europa do Sul estarão presentes no seminário europeu 
sobre « As mulheres agricultoras portuguesas», que decorre 
a partir de hoje, quinta-feira, nas Caldas da Rainha. 

Estarão presentes representantes de todas as 
regiões de coordenação regional, incluindo 
Açores e Madeira, tecnicos do IFADAP, do 
Inscoop e das Comunidades Europeias. 

O seminário tem o apoio do Ministério da 
Agricultura, do IFADAP, da Associação de Jo 

vens Agricultores de Portugal e da Confederação 
da Agricultura Portuguesa. 

Segundo números divulgados pela Comissão 
da Condição Feminina, trabalham em Portugal na 

agricultura mais mulheres do que homens, 

tazendo-o sobretudo em regime não remunerado. 

7 

Das 480.700 mulheres que trabalham na agn- 
cultura em Portugal (os homens são 467.300), a 

grande maioria (cerca de 71,6 por cento do total), 
não e remunerada, 0,2 por cento tem o papel de 
patrão e 16,3 por cento trabalha por conta de 
outrem. 

A estrutura etária das mulheres agricultoras e 
mais jovem do que a dos homens: tem menos de 
40 anos 45,3 por cento dessas mulheres, ao passo 
que os agricultores com idades inferiores a 40 
anos correspondem a somente 39,4 por cento. 

Enquanto metade dos homens tem mais de 50 
anos (47,9 por cento), só 32,9 por cento das 
mulheres nesse escalão etário. 

Quanto ao grau de instrução, existem 28,3 
por cento de analfabetos e 32,2 por cento de 
analtabetas, sendo tambem superior o numero de 
homens com ensino primário, preparatório e 
secundanio. 

  

Governo vai fiscalizar empresas 
que ultrapassem inflação 
prevista para 1987 

  

Essa fiscalização incidirá apenas a nível 
tributário, económico e do trabalho, através das 
direcções-gerais de Contribuições e Impostos, 
alfandegas e inspecções económica e do trabalho. 

O esclarecimento foi prestado pelo Ministério 
das Finanças na sequência de declarações pro- 
feridas pelo ministro Miguel Cadilhe, no Porto, 
dia 26, durante uma reunião com empresários 
daqueles dois sectores. 

O Ministério considerou «totalmente desti- 
tuidas de fundamento» as notícias que referiram 
que o Governo estava a preparar um diploma 
legal que obrigaria as empresas desses sectores a 
moderarem o crescimento dos seus preços. 

O Governo esclareceu ontem que a fiscalização das 
empresas dos sectores do vestuário e calçado que aumentem 
os preços acima da inflação prevista para 1987 não implica a 
imposição de nenhum tecto salarial. 

Trata-se de uma fiscalização extraordinária, 
exaustiva e em três frentes (tributária, económica 
e do trabalho) das empresas cujos preços cres- 
cerem acima da meta do Governo para o ano em 
curso, quer sejam fabricantes de produtos in- 
termedios ou finais, grossistas ou retalhistas. 

O Governo entende que aqueles dois sectores 
deverão baixar as suas taxas de inflação para 8 a 9 
por cento de acordo com a inilação geral prevista 
para este ano. 

A decisão governamental prende-se com o 
tacto destes dois sectores terem registado um 
indice de preços que aumentou em 23,5 por cento 
ao passo que a taxa de intlação anual foi de 11,7 
por cento. 

Novo líder 
parlamentar 

do PSD da Madeira 

O dirigente e deputado do PSD/Madeira, 
Jaime Ramos, assumiu ontem a liderança do 
grupo parlamentar social democrata na Assem- 
bleia Regional, informaram tontes partidárias. 

Um comunicado da Comissão Política Re- 
gional do PSD refere ter sido tomada a decisão 
em função do pedido de demissão «por razões de 
ordean particular» apresentado pelo anterior líder 
parlamentar do partido governamental na 
Madeira. Crisóstomo de Aguiar. 

A Direcção dos sociais democratas, para 
além de ter designado Jaime Ramos, membro da 
Comissão Politica onde coordena o concelho do 
Funchal, resolveu manter em funções os restantes 
vice-lideres parlamentares. 

Jaime Ramos, deputado regional e ex-adiunto 
do presidente do Governo Regional, desempe- 
nhava as funções de vice-líder parlamentar e é 
actualmente o presidente da Direcção da As- 
sociação da Industria e da Construção Civil da 
Madeira. 

  

Comércio externo: défice continua 
a baixar 

O saldo negativo da balança comercial por- 
tuguesa atingiu, nos primeiros 10 meses de 1986, 
259,7 milhões de contos, inferior em 11,5 por 
cento ao de igual periodo de 1985, indicam as 
últimas estausticas oficiais, ontem divulgadas. 

Dados do Instituto Nacional de Estatística 
(INE) indicam que, de Janeiro a Outubro de 
1986, as importações atingiram 1145,6 milhões 
de contos e as exportações 885,9 milhões de 
contos, contra, respectivamente, 1094,4 e 801,1 
milhoes no mesmo período de 1985. 

Em dólares, tanto as importações como as 
exportações registaram um aumento, respecti- 
vamente, de 20,5 e 27,3 por cento e o défice da 
balança comercial apresentou um agravamento 
de 1,8 por cento. 

  

Presidente do Supremo 
Tribunal Militar 
foi empossado ontem 

Mário Soares conferiu ontem posse ao 
general António da Silva Cardoso no cargo de 
presidente do Supremo Tribunal Militar. 

Na cerimónia, realizada no Palácio de Be- 
lém, esteve presente o Primeiro-Ministro, 
Cavaco Silva, que imediatamente antes manteve 
com o Presidente da República uma audiência de 
cerca de hora e meia, sobre a qual se escusou a 
prestar declarações à saída. 

Na posse do general Silva Cardoso — que até 
aqui exercia as funções de director do Instituto de 
Altos Estudos da Força Aérea — estiveram 
igualmente presentes o marechal António de 
Spínola, os ministros da Defesa e da Justiça, o 
Presidente da Assembleia da República, o pre- 
sidente do Supremo Tribunal de Justiça, os Chete 
e vice-Chete do Estador-Maior General das 
Forças Armadas e os chetes dos três ramos. 

A taxa de cobertura das importações pelas 
exportações apresentou igualmente uma melho- 
ria em relação aos dois anos anteriores, tendo-se 
fixado, no período, em 77,3 por cento, contra 
73,2 por cento em 1985 e 65,6 por cento em 
1984. 

O INE indica ainda que 67.8 por cento (600 
milhões de contos) das exportações portuguesas, 
no periodo, tiveram a CEE como destino e 57,7 
por cento (661,4 milhões de contos) das impor- 
tações foram feitas a partir da Comunidade 
Europeia. 

A França (136 milhões de contos), a Ale- 
manha Federal (128,9 milhões) e o Reino Unido 
(127,4 milhões de contos) continuaram a ser os 
três maiores clientes de Portugal. 

TROCAS COM PAÍSES AFRICANOS 
NAO SAO SIGNIFICATIVOS 

No que respeita às importações, os três mais 
importantes paises fornecedores de Portugal 

foram a Alemanha Federal (158,3 milhões), a 
Espanha (120,2 milhões) e a França (114,4 
milhões). 

Nos primeiros 10 meses de 1986, verificou-se 
um agravamento do saldo da balança comercial 
com a CEE, que passou de positivo para Portugal 
em 5,1 milhões de contos para negativo em 60,5 
milhoes. 

No comércio com os paises da EFTA, o saldo 
toi favorável a Portugal em 19,6 milhões de 
contos, contra 19,5 milhões no ano anterior. 

Com os paises africanos de expressão oficial 
portuguesa, as trocas comerciais continuam a não 
atingir um montante significativo, segundo o 
INE. 

Assim, entre Janeiro e Outubro de 1986, 
/ Portugal vendeu ao conjunto daqueles paises 
mercadorias no valor de 18,6 milhões de contos 
(contra 29,7 milhões em 1985) e comprou no 
valor e 9,5 milhões (contra 14,9 milhões). 

Para Angola, Portugal exportou, no período, 
menos 10,4 milhões de contos e importou menos 
4,7 milhões. 

  

  

Comemorações das eleições 

autárquicas 
Uma reunião distrital para debater assuntos 

relativos às comemorações X Aniversário das 
Primeiras Eleições Autárquicas decorreu ontem 
na Assembleia Municipal de Lisboa orientada por 
Paulo Valada, presidente da comissão organi- 
zadora. 

No encontro participaram, além de um repre- 
sentante da Associação Nacional dos Municípios 
Portugueses, o vice-presidente da Câmara de 
Lisboa e presidente da Câmara de Cascais e ainda 
representantes dos estabelecimentos de ensino do 
distrito e das associações culturais e recreativas. 

Paulo Valada disse que a reunião teve como 
principal objectivo intormar autarcas e outras 
entidades sobre o programa das comemorações 
do aniversário do Poder Local. * 

«As comemorações terão objectivos essen- 
cialmente didácticos, nomeadamente na divul- 
gação do que toi feito nos últimos dez anos ao 
mivel do Poder Local e no perspectivar no seu 
futuro, competência que cabe às autarquias. — 
explicou Paulo Valada. 

Uma reunião com os mesmos objectivos de- 
correu também ontem na Assembleia Municipal 
de Santarém com a participação de entidades do 
distrito, tendo a comissão organizadora agendado 
encontros semelhantes para hoje em Setúbal é 
Evora. 

As comemorações do X Aniversário das 
Primeiras Eleições Autárquicas culminarão, em 
12 de Dezembro de 1987, com uma sessão de 
encerramento na Assembleia da República.
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PREVISÃO PARA HOJE — Céu geralmente muito COTAÇÕES DE NOTAS Hoje Amanhã 
nublado. Vento sul, moderado, soprando por vezes E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 8/1/87 
com rajadas. Períodos de chuva, passando a partir do RTP-1 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES RTP-1 
fim da manhã a aguaceiros que podem ser de neve na 

AGÊNCIA DE AVEIRO) Serra da Estreia, 10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho. 
13.00 — Jornal da Tarde 

  

Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e Notas estrangeiras Compra Venda(a) 

   

    

     

                

   
    

      

   

   

      

mínimas 13.35 — Ciclo Preparatório TV 
E ; Rtfica do Sul .. seo 13.35 — Ciclo Preparatório TV 18.02 — Sumário 

Bragança (11/7) — Viana do Castelo (16/13) — Vila Alemanha Ocidental Trs60 18.02 — Sumário 18.07 — Brinca Brincando 
Real (13/10) — Porto (16/12) — Penhas Douradas 11805 18.07 — Brinca Brincando 18.50 — Parou ímpar 
(6/3) — Coimbra (15/12) — Cabo Carvoeiro (14/12) — ago 18.50 — Par ou impar 19.30 — Telejornal 
Castelo Branco (13/10) — Portalegre (11/8) — Lisboa 6800 19.30 — Jornal 20.00 — Boletim Meteorológi 

(16/13) — Evora (14/10)-— Beja (14/10) Faro (18/00) rara eo 105s00 20.00 — Boletim Meteorológico 20.05 — Telenovela — Palavras Cruzadas 
A (16/13) — Ponta Delgada (16/7) — Funchal Gras maiores ——— 20.05 — Telenovela — Palavras Cruzadas 20.35 — Palácio dos Sonhos 

Dinamarca .. 20855 20.35 — Europa 21.30 — Tudo é Espectáculo — Os «Queen- 

SOL — Nascimento às 7.46. Ocaso às 17.51. pata Su 21.05 — Telemundo ta em Wembley 
LUA — Quarto Minguante. Frio. Lua Nova às I13horas Es us RO MISSO 21.35 — As Blue Bell — (1.º Episódio) — A 22.30 — Hitchcock Apresenta 
e 44 minutos de hoje. Quarto crescente às 16 horas e Finiándia” ES DE 31815 ds Pina 23.00 — 24 Horas 
21 minutos do dia 5 de Fevereiro. Frio. França 23850 : iebell Gilrs» de Folies Bergére. 23.30 — Remate 

MÁRES Holanda Grs 6885 2230 24 Horas ' es 
Sa Irlanda 208815 208815 53.00 — Remat = 

(Porto a Figueira cia Foz) = Proia-Mar ds 2376 75.03. itália . soge s113 . emate 14.15 — Abertura é Recordações 
Baixa-Mar às 8.50 21.02. fios so sms DR 15.05 — Agora, Escolha! 

inf. é k j Noruega .. «19870 20820 É a E Es ici 
ida dorso estorno O o Libra . 2asoo  2ís00 14.15 — Abertura e Recordações — Sheila E Da Comi 

Suécia 21835 21885 recebe a notícia da morta de Willy 17.05 Es Countd pes 
CINEMAS Suíça «« Franco 91825 92850 quando estava a preparar a festa dos 18.30 E ado 

Venezuela .. . Bolivar ...... 5875 6875 setenta anos de Lizzy. 7 

AVEIRO — Aveirense (23848) — «Mandin- 
go». Não Aconselhável a Menores de 18 anos. As 
21.30. 
ESTUDIO OITA (29249) — «Aliens — O 
Recontro Final». Para Maiores de 12 anos. Às 
15.30, 18e 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Uma Tremenda 
Confussão». Para Maiores de 6 anos. Às 16 e 
21.45. 
AGUEDA — S$. Pedro (62837) — «Os Glo- 
riosos Malucos da Academia do Volante». Para 
Maiores de 12 anos. As 21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gemini 
1 — «Nova lorque Fora de Horas». Para 
Maiores de 16 anos. As 15.30 e 21.30. — 
Caracas (62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 

AVEIRO — Capão Filipe. Rua General Costa 
Cascais, 21 (21276). 
AGUEDA — Vidal (62303). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Fer- 
reira (521160). 

ANADIA — Júlio Maia (52954). 

AROUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Adriano Moreira 
(65440). 
EIXO — Aristides de Figueiredo (93118). 
ESPINHO — Teixeira (720325). 
GAFANHA DA NAZARE — Branco 
(361576). 
ILHAVO — Dinis Gomes (322885). 
LUSO — Lucília Ruivo (93 108). 
MEALHADA — Miranda, Suc. (22166). 
MURTOSA — Portugal, 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Falcão (62018). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Central (52145). 
SANGALHOS — São Jose (741123). 
SÃO JOÃO DA MADEIRA — Laranjeira 
(22876). 
VALE DE CAMBRA — Matos (42231). 
VALEGA — Resende (53073). 
VILA DA FEIRA — Sousa (33295). 

    

(a) Todas as opera p des de venda estão sujeitas 30 imposto de 6 por mil 

TELEFONES DE URGÊNCIA 
AVEIRO 

Bombeiros Velhos 
Bombeiros Novos « Socorros u Naytragos 

Guurda Fiscal 
GNR 

GNR t Brigada de Transutos . 

  

2263123055 
DIARIO DE AVEIRO. ..5.. 24601 

Turismo é 5 ceerorevão 23680 

AGLEDA 

Bombeiros Volúntanos:.. 
Hospital 
EDP 
GNR 
Serviços Municipalizados (Avatias) 
Delegação do -Dianio de Aveiro: 

  

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (56) 
Bombeiros Voluntários a 4 ez 

Hospital ) eticereerene even OBUIAJO 
EDP É E 681512 
Serviços Mumicipulizados .,-.ccsm..e00s 62762 
GNR E s2sva 

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários Eaflio INESDEZ 
Hospatal E À 521334415) 
EDP id 520478 
GNR RP o 52629 
PSP ER 
Serviços Municipalizados eotfgero 52905 

8. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntarios | Arrifana) 
Hospital E 
EDP 
GNR 

Psp bind 
Serviços Mumcipalizados 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
GAR 
Psp 

    

15.05 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Nino Show 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão . 
20.30 — Uma Família As Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.35 — A Quinta do Dois 
23.30 — E de Ler 

  

HOJE 

Ovar, Palhaça (Oliveira do Bairro), Cacia, 
Loureiro (Oliveira de Azeméis), Murtosa, Oli- 

veira de Azemeis; S. João da Madeira e Estar- 
reja. 

AMANHA 

Estarreja — Santo Amaro e Avanca (Estar- 
reja). 

19.00 — Nino Show 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão | 
20.30 — Uma Família As Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Contraponto 
22.30 — O Bravo Soldado Schweick — 

Schweick acaba por abandonar a Si- 
béria e em Viterbsk volta a encontar o 
sargento-mor Kanek. 

23.30 — Uma Boa Ideia 
23,40 — E de Ler 

| RÁDIO 

  

RC 12.30 — Jornal da Tarde 

— EMISSOR DAS BEIRAS 12.45 — Portugal de Lés-a- 
-Lés 

RADIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda 
4 Média : 

PROGRAMA 15.00 — Noticiário 
6.45 — Abertura 15.15 — Clube do Disco 
740 — Jornal da Manhã 16.30 — Futurama 
7.15 — Chocolate da Ma- 18.00 — Arauto 

nhã 19,00 — Jornal da Noite 
8.400 — Sintonia 19,30 — Expresso da Noite 

10.00 — Colher de Pau 20.30 — O Mundo em Foco 
12.00 — Do Mar à Serra | 21.30 — Ponto Final 

  

    

    

  

PROBLEMA N.' 478 
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HORIZONTAIS — | — Diticuldade; enca- 
ra. 2 — De custo elevado; penugens. 3 — 

Pertume; mete em mala. 4 — Irritação; sabor. 
5 — Titulo honorífico (usado em Inglaterra); 
apoiado. 6 — Comparada; milheiro. 7 — 
Constelação boreal (pl.); anel. 8 — Agiota- 
gem; deste modo. 9 — Escavar; réplica. 10 — 
Além; isolados. 
VERTICAIS — | — Va; nome de homem; 
alguma. 2 — Botequim; sorteio; textualmen- 
te. 3 — Eiró; lavrem; junto. 4 — Contronte; 
povoação da freguesia de Pinheiro, concelho 
de Oliveira de Frades. 5 — Sufixo que desi- 
gna nacionalidade; colorira de anil. 6 — So- 
brenome; guameça de asas. 7 — Centena; 
amolgar. 8— Fileira; senhora; afirmação. 9 
— Lista; adicionar; passado. 10 — Membro 
anterior das aves; rebolo; contudo. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 478 

SOWda 
— VI10DV— VAIVS — AVNTN — KISSV 
= vansn — O4v — SOTANVO — 
TIN — VARISHV — OQVAINV — HIS — 
HVavV Tvd — VI — VIVNA — VHOUV 
— SO Tad — SONVI— VAVIV — DITO   

  

  

          

1505 — Morre, em Lisboa, Frei Miguel 
Contreiras, fundador da Misericór- 
dia de Lisboa. 

1676 — Na sequência da morte de seu pai, 
Alexis, Teodoro Il ascende ao trono 
de Czar das Rússias. 

1801 — A França e a Espanha impõem um 
ultimatum a Pórtugal, exigindo o 
termo da Aliança com a Inglaterra. 

1825 — E tundada a Faculdade de Medicina 
do Porto 

1889 — O arquiduque Rudolto, principe 
herdeiro do império austro-húngaro, 
suicida-se. 

1923 — O Papa Pio XI proclama S. Fran- 
cisco de Sales patrono dos jorna- 
listas. 

1963 — A França veta à entrada da Grã- 
-Bretanha na CEE. 

1964 — O Panamá queixa-se à Organização 
dos Estados Americanos (OEA) por 
alegada agressão por parte dos 
EUA. 

1969 — O Iraque afirma que as tropas is- 
raelitas estão a preparar-se para 
atacar o pais, mas Israel nega. 

1973 — Os EUA, a URSS e 17 outros paises 
concordam em reunir-se em Viena 
no sentido de se tentar chegar a 
acordo sobre a redução de Forças 
Armadas na Europa 

1975 — Morre o cientista português Manuel 
Guimarães. 

1976 — A URSS anuncia que está disposta a 
aceitar um acordo politico sobre a 
questão angolana. 

1978 — É tiundada a União de Esquerda para 
a Democracia Socialista (UEDS). 

1980 — O Canadá encerra definitivamente a 
sua embaixada em Teerão, repa- 
triando todo o seu pessoal.     

— O Senado norte-americano decide 
apoiar o boicote aos Jogos Olim- 
picos de Moscovo. 

1981] — O Govemo português decide levan- 
tar as restrições as relações comer- 
ciais com o lrão, na sequência da 
libertação dos reféns norte-amen- 
canos. 

— Demite-se o Primeiro-Ministro es- 
panhol, Adolto Suarez. 

1983 — O Presidente do PSD, Pinto Balse- 
mão — Primeiro-Ministro em exer- 
cicio — coloca o seu lugar à dis- 
posição do Conselho Nacional So- 
cial-Democrata. 

1984 — Dois terroristas bascos, disparando à 
queima-roupa, abatem em Madrid, 
o tenente-general Guillermo Quin- 
tana, antigo chefe da Regiao Militar 
da capital espanhola. 

1985 — O Presidente eleito do Brasil, Tan- 
credo Neves, anuncia, em Lisboa a 
criação de uma comissão luso-bra- 
sileira para reapreciar o estado das 
relações politicas, econômicas e 
culturais entre os dois paises com 
vista a sua intensificação. 

— Um delegado do Ministério Público 
pede, em Varsóvia, a pena de morte 
para o capitão da policia secreta 
Grzegorz Piotrowski, acusado de ter 

anizado e dirigido o rapto e 
nio do padre Popieluszko. 

  

— Aviões israelitas atacam alvos pa- 
lestinianos nos arredores de Sidon, 
no Libano. 

Este é o vigésimo nono dia do ano. 
Faltam 336 dias para o final de 1987. 

Pensamento do dia: «As palavras são a 
droga mais poderosa utilizada pela humani- 
dade» — Rudyard Kipling (1865-1936) — 
escritor britânico.   
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Breves Internacionais 

   

MADRASTA (ÍNDIA) — Pelo 
menos 30 pessoas morreram e 40 fi- 
caram cegas por terem consumido be- 
bidas alcoólicas destiladas ilegalmente 
em Madrasta, no sul da Índia, revelou 
ontem a polícia. Em 1 de Janeiro o 
Governo Regional do Estado de Tamil 
Nadu encerrou 16 mil lojas dedicadas à 
venda de bebidas alcoólicas baratas fer- 
mentadas a partir de coco. A polícia 
revelou que mais de 200 pessoas inge- 
riram aquelas bebidas, esperando-se um 
aumento do número de mortes. 

CHERBOURG (FRANÇA) — 
Cinco ingleses adeptos de futebol foram 
ontem culpados de ferimentos causados 
em dois polícias durante uma luta travada 
num supermercado em Novem- 
bro, anunciou hoje o tribunal francês de 
Cherbourg. O tribunal decidiu aplicar a 
sentença de dois meses de prisão para os 
cinco ingleses, todos com 20 anos, que 
faziam parte de um grupo de 30 apoiantes 
da equipa de Gosport, do sul de Ingla- 

«terra. Os cinco ingleses para além de 
terem agredido dois polícias provocaram 
ainda diversos estragos materiais no 
supermercado. 

TIRO — Várias pessoas ficaram fe- 
ridas quando uma potente explosão aba- 
lou ontem o quartel-general do contin- 
gente irlandês da Força Interina das 
Nações Unidas no Sul do Líbano (UNIFIL) 
— afirmaram testemunhas. Inicialmente, 
um porta-voz da UNIFIL referiu que dois 
soldados irlandeses ficaram feridos em 
consequência da explosão. Vinte e um 
soldados irlandeses da UNIFIL morreram 
desde que aquela força foi colocada no 
Líbano em 1978. 

NOVA IORQUE — O cinema 
dos Estados Unidos teve em 1986 um 
«bom ano»: os 3,8 mil milhões de dólares 
de bilhetes vendidos não bateram o re- 
corde de 1984 (4,03 mil milhões) mas 
«esteve longe o espectro de 1985». 1985 
foi um dos piores anos na história da. 
indústria cinematográfica norte-ameri- 
Gana. Num artigo emque divulga números 
e a lista dos filmes com maiores receitas 
de bilheteira (a cabeça da qual, «Top 
Gun»), a revista «Variety» escreve que,ao 
contrário do que se temia «gm muitos 
sectores», a concorrência das videocas- 
setes «não se fez sentir». «Na realidade 
— observa a revista — foram vendidos 
menos bilhetes mas o agravamento do 
seu custo compensou suficientemente a 
quebra verificada». Cinco dos dez filmes 
que, em 1986, obtiveram maiores recei- 
tas sairam dos estúdios da Paramount. 
Entre eles, «Top Gun» (já exibido em 

| Portugal com o título «Top Gun — Ases 
Indomáveis», «Crocodile Dundee» e 
«Star Trek |V». 

CIDADE DO MÉXICO — 0 jor- 
nalismo tornou-se uma profissão 
«altamente perigosa», já que 360 jorna- 
listas morreram ou desapareceram em 
missões de trabalho, nos últimos 15 
anos, revelou o presidente da Federação 
Latino-Americana de Jornalistas, Luís 
Suarez. Com base num relatório que en- 
Viou à UNESCO, Luís Suarez salientou o 
faso da Argentina, onde se registaram 90 

| Casos de jornalistas desaparecidos ou 
Mortos no cumprimento do seu trabalho. 
ara o vice-presidente da Federação, 

Ernesto Vera, o jornalismo tornou-se na 
Profissão «mais perigosa e agredida do 
mundo», devido à quantidade de pessoas 
mortas no exercício da actividade. 

TEGUCIGALPA — A Agência de 
Serviços Secretos norte-americaos (CIA) 
Contratou pilotos militares sul-africanos 
Para participarem em missões de auxílio 
Junto dos rebeldes nicaraguenses, re- 
Velaram fontes da CIA. Cinco pilotos sul- 
“africanos foram contratados desde que 
Uma ajuda financeira norte-americana de 
100 milhões de dólares aos «contra» foi 
atribuída em Outubro passado. Os pilotos 
foram contratados como cidadãos co- 
muns e as negociações «nada têm a ver 
tom o Governo sul-africano», precisaram 
às fontes, não identificadas. 
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A maioria dos filmes exóticos que con- 
correm ao Oscar da Academia de Hollywood 
para o melhor filme estrangeiro nunca será 
exibida nos principais cinemas dos Estados 
Unidos. : 

Mas os candidatos foram, na sua maioria, 
grandes éxitos nos seus países e apresentados 
a concurso por Governos e industriais cine- 
matográficos orgulhosos deles. 

Uma vez que o público norte-americano é 
avesso à leitura de legendas, muitos filmes 
estrangeiros são dobrados em inglés. Isso não 
impede um filme de concorrer ao Oscar, 
desde que tenha sido exibido pelo menos 
durante uma semana em Hollywood em 
versão original e com menos de 51 por cento 
do diálogo e narração em lingua inglesa. 

De acordo com as normas da Academia de 
Artes e Ciências cinematográficas, cada pais é 
convidado a apresentar a concurso o seu 
melhor filme — e apenas um por cada pais — 
por uma organização ou júri composto por 
representantes de várias organizações. 

As entradas são limitadas a longas me- 
tragens com bandas sonoras não em inglês. 
Também têm de ter sido exibidas no pais de 
origem entre | de Novembro de 1985 e 31 de 
Outubro de 1986. Não necessitam de ter sido 
exibidas comercialmente nos Estados Unidos. 

Uma vez aceite como concorrente oficial 
de um país, um filme é visualizado por um 
painel de 150 membros da Academia, muitos 

deles de origem não-americaga, que tem de 
ver 80 por cento dos filmes candidatos. 

A Academia exige que os membros do 
painel assistam à projecção de pelo menos um 
terço de cada filme, altura em que soa uma 
campainha para indicar que o tempo mínimo 
ja toi completado. 

O que muitas vezes se segue é uma verdadeira 
tuga ao resto do filme, como aconteceu este ano 
com o cocorrente indiano «A Pérola». 

Dois dos filmes estrangeiros recentes mais 
populares nos Estados Unidos — «La Cage 
aux Folles» (França) e «Das Boot» (Ale- 
manha) — não foram escolhidos pelos res- 
pectivos paises como concorrentes ao Óscar 
para o melhor filme estrangeiro. 

«A politica seguida em paises estrangeiros 
para a escolha dos filmes é muitas 
vezes sectaria e a Academia não quer par- 
ticipar disso» — afirmou um membro da 
Comissão que pediu o anonimato. 

“O ano passado, "Ginger e Fred', um 
filme de Fellini, não toi nomeado devido à 
politica. Akira Kurosawa, o melhor reali- 
Zzador japonês desde há anos, é detestado 
pelos japoneses e os seus tilmes não foram 
apresentados a concurso» — acrescentou. 

Muitos membros da Academia mostra- 
ram-se preocupados com o facto de «Ran», de 
Kurosawa, não ter sido apresentado a con- 
curso o ano passado pelo Japão, especial- 
mente tendo em consideração que ele foi 

Como Hollywood escolhe 
o melhor filme estrangeiro 

— ESTE ANO HÁ 31 CANDIDATURAS AO «ÓSCAR» 

nomeado para o prémio de melhor realizador. 
Foi também distinguido pela Academia du- 
rante a entrega dos prémios, juntamente com 
John Huston e Billy Wilder. 

Ao longo dos anos, tem havido numerosos 
problemas com os filmes estrangeiros, mas as 
regras que orientam a elegibilidade têm 
evitado que a integridade da Academia seja 
fortemente posta em causa. 

Até agora, não surgiram este ano grandes 
controversias. 

O prémio para o melhor filme estrangeiro, 
criado em 1956, é relativamente recente den- 
tro dos prémios da Academia. 

O primeiro galardoado toi «La Strada», 
uma produção de Carlo Ponti-Dino de Lau- 
rentiis. A Itália ganhou também o segundo 
prêmio, no ano seguinte, com «Noites da Ca- 
biria». 

Ao todo, os italianos conseguiram sete 
Oscares nesta categoria, sendo apenas ultra- 
passado pelos franceses, com oito. 

Outros paises já galardoados por diversas 
vezes são a Uniao Soviética e a Suécia, com 
três Oscares cada nesta categoria. 

Este ano, ha 31 películas concorrentes ao 
Oscar para o melhor tilme estrangeiro. menos 
um do que o recorde de 32 atingido em 1984. 

Vermon Scott (UPI/Lusa» 
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MANÁGUA — O cidadão norte-americano Samm Hall acusado de espionagem pelas autoridades sandinistas, fala com o seu 
advogado, depois de ter sido posto em liberdade devido à sua «instabilidade mental», segundo as mesmas autoridades. 

Cerca de duas mil pessoas morreram 
e mais de 4.500 ficaram feridas nos úl- 
timos tres meses nos acampamentos 
palestinianos do Líbano — revelam 
dados dos Serviços de Observação da 
OLP junto da ONU, em Genebra. 

O número: de vitimas surge nà se- 
quencia dos bombardeamentos aos 
acampamentos de Chatila, Bourg Bara- 
jney e Rachidiyeh por milícias xiitas 
«Amal», comandadas por Nabih Berri — 
refere o mesmo estudo, divulgado terça- 
-feira. 

A Organização para a Libertação da 
Palestina considerou que as condições de 
vida dos 50.000 palestinianos que vivem 
nos acampamentos são «desumanas», so- 
bretudo no aspecto sanitário. 

«A falta de água e aliementos — 
acrescenta o relatório — vem juntar-se à 
acumulação de detritos e a multiplicação 
dos ratos nas ruinas», 

O presidente da Cruz Vermelha pa- 
lestiniana, Fathi Arafat, fez, entretanto, 

um apelo a diversas organizações huma- 
nitárias, entre elas a Organização 
Mundial de Saúde (OMS) e o CICR 
tComité Internacional da Cruz Ver- 

Telefoto Reuter/L usa — «Diário de Aveiro» 

Quase 2.000 mortos em três meses 
nos acampamentos palestinianos no Libano 

melha), para intervirem no levantamento 
imediato do cerco, evacuação dos feridos 
e na distribuição de alimentos e medi- 
camentos. 

  

Dólar continua a descer na Europa 
O dolar retomou hoje o seu movimento de 

baixa na abertura dos mercados europeus devido 
a ausencia de qualquer intervenção dos bancos 
centrais, 

Em Paris, o dólar ultrapassou para baixo o 
nivel histórico dos 6,00 francos franceses co- 
tando-se no decurso das primeiras operações a 
5,9900 francos tranceses contra 6,0585 no fecho 
de terça-teira. 

Em Zunque, a divisa norte-americana baixou 
também, ao cotar-se a 1,5020 francos suíços 
contra 1,5225 no fecho da sessão anterior. 

Em Londres, o dólar abriu a 1,7820 marcos 
alemães, o mais baixo mvel dos últimos seis 
anos, contra 1,8080 na véspera, a 5,9625 francos 
franceses contra 6,0375, a 150,85 ienes contra 
151,65 ea 1,4955 francos suiços contra 1,5165. 

A libra esterlina manitestou uma tendência 
uregular uma vez que os operadores aguardam a 
divulgação dos resultados da balança de paga- 
mentos da Grã-Bretanha referente a Dezembro. 

Os analistas prevéem que a balança de 
transacções correntes registe um equilíbrio ou um 
ligeiro détice de 100 milhões de libras. 

A descida do dólar provocou uma nova su- 
bida do ouro que abriu a 416,5 dolares contra 411 
no encerramento de terça-feira. 

Não tendo o Presidente Ronald Reagan men- 
cionado a queda do dólar na sua mensagem sobre 
o Estado da União, os cambistas concluem que o 
Presidente não está descontente com o facto mas 
O receio de novas intervenções dos bancos cen- 
trais alemão-tederal e japones moderaram a 
pressão para a baixa, sobretudo tace ao iene. 

 



DESPORTO 

ATLETISMO - Ranking Regional de 1986 

  

fESES 

Marcas notáveis assinalam a «força» 

  

do atletismo aveirense 
A vinda de uma pista de tartan para Aveiro 

não aconteceu por um capricho qualquer mas sim 
porque o atletismo aveirense se vem afirmando, 
de há muito, como um valor muito positivo na 
modalidade e no desporto nacional. 

Escapando à observação do leitor menos 
atento há marcas no atletismo regional que 
merecem uma profunda meditação e uma análise 
que nos conduzirá inevitavelmente, à conclusão 
de que é precioso, cada vez mais, acarinhar uma 
dhodabidade que tantas alegrias tem trazido ao 

ais. 
Por esta razão vaio «Diário de Aveiro 

começar hoje a divulgação do RANKING 
REGIONAL, por escalões e por disciplinas. 

INFANTIS/MASCULINOS 

60 metros 

José António (Grátc) 
Rui Barros (Beira Mar) 
Paulo Pereira ADDEPE) .. 
Vítor Santos (S,J. Made 
Luís Miguel (GDL).. 
Lino Moreira (JAF) 
Rui Filipe (UD) .... 
Paulo Bastos (Gracc) . 
Fernando Sousa (ACDEPE). 
Pedro Freire (EPVA). 
Paulo Jorge (ADS)... 
António Cardoso (ACDI) . 
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60 metros barreiras 

Rui Barros (Beira Mar). 0,9 
Alexandre Dias (ADCTL) - 10,5 
Lino Moreira (JAF) .... sout;d 
Vítor Tavares (GDL)... e À be] 
Vitor Santos (CCSJ Madeira) . SET 
Fausto Simões (EP AN) .... - 1,8 
Jacinto Cunha (EP O. Bairro). io 
Fernando Silva (NAC). SD: 
Manuel Cardoso (EP AN 421 
Luis Miguel (GDL) 124 

150 metros 

Rui Barros (Beira Mar) .. 

  

  

  

   

      

1.000 metros 

Luís Bastos (Gracc)... . 3,03,3 
Lino Moreira (JAF)... . 3,06,4 

Carlos Rodrigues (Grecas) . 3,09,8 
Vitor Santos (EP UF)...... « 3,10,8 
Gabriel Henriques (ACDM) E SIBAO 
Gilmar Almeida (ACDM) SSD 
Rui Fernandes (Bonsucesso) . 3,16,0 
Carlos Valente (ES Ovar)... 3,16,2 
Fernando Monte (Gracc). - 3,16,4 
António Couto (JAM) .... . 3,174 

  

  

Alterações 
nos Jogos Olímpicos de Inverno 

O Comité organizador dos Jogos Olímpicos 
de Inverno de 1992 tenciona transferir as provas 
femininas de esqui da estação de Les Menuires 
para Meribel, e duas competições masculinas de 
Tignes para Val D'Isere. 

O presidente do Comité organizador dos 
Jogos, Jean-Claude Killy, manifestou a intenção 
de efectuar esta alteração durante uma reunião do 
município de Les Menuires. 

Duas provas de slalom masculino irão ter 
lugar em Val D'Isere, enquanto em 'Tigens serão 

disputadas as competições de esqui acrobático. 
No sector feminino as provas de descida e : 

slalom gigante serão transferidas para Meribel. 
Segundo Jean-Claud Killy estão actualmente 

a decorrer estudos para se efectuar a alteração a 
eai das provas de esqui. 

«Tudo indica que estas alterações vão ser 
realizadas, mas somente no final dos estudos será 
tomada uma decisão», adiantou o presidente do 
Comité organizador dos Jogos Empicos de 
Inverno de 1992. 

  

Conselho de Arbitragem 
de Aveiro 
procura novos árbitros 

Até ao próximo dia 20 de Março es- 
tão abertas as inscrições a todos os in- 
teressados em frequentar um novo cur- 
so de candidatos a arbitros do Conselho 
de Arbitragem da Associação de Fute- 
bol dé Aveiro. 

Os candidatos, que devem ter idades 
compreendidas entre os 18 e os 33 anos 
(salvo se tenham sido praticantes da 
modalidade nos campeonatos oficiais de 
seniores, em que o limite de idade é 
alargado aos 35 anos), devem ser de 
nacionalidade portuguesa, residirem na 
area do Conselho de Arbitragem da 
Associáção em que se inscrevem, ter 
um minimo de altura de 1,60 metros, e 
as habilitações minimas oficiais. 

Para que os candidatos sejam admi- 
tidos a este curso é ainda imprescindi- 
vel que não sofram de incapacidade ci- 
vil ou inabilitação, não tenham sofrido 
condenação por crime infamante ou de 
diteito comum, de penalidades discipli- 
nares em qualquer modalidade despor- 
tiva, superior a 30 dias, ainda que 
amnistiadas, e que não sejam portado- 
res de doença ou defeito físico incompa- 
tivel com a prática da arbitragem.. 

  

   

Associação de Futebol de Aveiro 
vai entregar trofeus da época 1985/86 

São 44 os clubes que na próxima 6.a 
feira, pelas 21 horas, no decurso da 

assembleia geral da A.F.A. irão rece- 
ber as Taças conferidas por aquela 
Associação, respeitantes à epoca de 
1985/86 

São 80 as Taças a entregar, e que 
terão os seguintes destinos: 
Anadia F.€. (3), Arada F.C. (2), AA. 
Avanca (2), A.D. Mimmeciito, AD. 

Ovarense (2), A.D. Sanjoanense (2), 
A.D. Valonguense, C.A.P. Alquerubim, 
C.C.R. Vila Viçosa, CRAC. Parada 
de Cima, C.R.C. Rocas do Vouga, 
C.C.D. de Veiros, CD. Arrifanense, 
C.D.C. Macieira de Cambra (2), CD. 
Estarreja (3), C.D. Feirense (5), C.D. do 
Luso (3), C.D. Paços de Brandão (2), 
Clube Estrela Azul (3), C.F. União de 
Lamas, Fiães S.P., F.C. Bom Sucesso, 
F.C. Cesarense (4), F.C. Cortegaça, 
Ginásio A.C. Arouca, G.C. S. Jacinto, 
G.D. Calvão, G.D. da Gafanha, G.D. da 
Mealhada, G.D. Ponte de Vagos, G.D. 
Quinta do Simão, G. D. S.Roque, Lusi- 
tania de Lourosa F.C. (3), Oliveira do 
Bairo S.C. (2), R.D. de Agueda (3), 8. 
Benfica e Gafanha (2), S.C. Alba (2), 
S.C. Beira Mar (4), S. Maritimo Murto- 
ense; Sporting C. Bustelo (2), Sporting 
C. Espinho (2), Sporting C. Paivense 
(2), U.D. Oliveirense (2), e Juventude 
Atlética Rio Meão. 

Assembleia Geral da A.F.A. 
reúne na próxima sexta-feira 

Na sede da Associação de Futebol de 
Aveiro reune na próxima sexta-feira, 
pelas 21 horas, em sessão ordinária, a 

Assembleia Geral daquela Associação. 
Da ordem de trabalhos destacam-se 

a apreciação da "proposta da Direcção 
para concessão de Diploma de Sócio 
Honorário ao Prof. José Valente de Pi- 
nho Leão", a aprovação das contas dos 
exercicios de 84/85 e 85/86, o Orçamen- 
to Ordinário para 86/87. 

“De salientar ainda a abordagem de 
temas como o Primeiro Congresso do 

Futebol Distrital, arranjos de calendá- 
rios facultativos, e informações gerais 
sobre a AFA e a FPF. 
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— Rui Barros detém quatro 
máximos de infantis 

4 x 60 metros 

Selecção (Rui Barros, J. António, C. Morei- 
eP. Ferreira) 

Selecção (DN)      

    

   

   

1000 metros — marcha 

  

        

Manuel Filipe (NAC) 5,38,6 
Luís Rocha (Grecas)..... 5,39,1 
Venerando Fonseca (NAC) 5,40,5 
Bruno Encarnação (ACDI) 5,40,9 
Pedro Pereira (ACDI)... 6,01,0 
Paulo Encarnação (ACD) 6,23,3 
Hélder Correia (GDL) 8,48,2 

Salto em altura 

Rui Barros (Beira Mar). 1,48 
Vitor Tavares (GDL) ... . 1,45 
Fernando Ribeiro (NAC 1,9) 
Luis Miguel (GDL)..... . 1,30 
Alexandre Dias (ADCTL) « 1,26 
Manuel Bastos (Gracc).... « 1,20 
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Femando Oliveira (Grace) E 
António Cardoso (ACDI) 
António José (EP VF) .... 

Salio cci o 

Rui Barros (Beira Mar). 
Manuel Bastos (Gracc) . 
José Tavares (Gracc) 
Lino Moreira (JAF) ..... 
Vitor Santos (CCS J. Madeira) 
Manuel Almeida (EO O. Bairro) . 
Vitor Tavares (GDL) ... 
Sérgio Miguel (Gracc).. 
Jacinto Cunha (EP O. Bairro 
Vitor Santos (CCS J. Madeira)... 

                

   

  

   
Árremesso de bola 

Alexandre Dias (ADCTL) .. 
Paulo Pereira (ACDEPE) 
Pedro Manuel (CDF) 

Lançamento de disco 

João Silva (GDL)- 
Vitor Lima (CCS J. Madeira) 

Manuel Pinho (GDL)... 

  

   

      

     

    

   

Manuel Filipe (NAC) 
Vitor Mendes (GDL)... 

Lançamento de peso (3 kg) 

Paulo Pereira (ACDEPE) . « 974 
João Silva (GDL) ....... 7,98 
Vitor Lima (CCS J. Madeira - 7,90 
Carlos Cruz (APCRED) 148 
Vitor Mendes (GDL) . 6,4 
Carlos Cordeiro (CDC). - 6,81 
Jorge Cunha (CDC).. . 6,41 
Manuel Pinho (GDL) . 6,33 
Paulo Costa (ACDEPE) - 5,83 
António Barros (CCDV) .. 

  

  

Na sua última reunião o Conselho de 
Disciplina da Associação de Futebol de 
Aveiro aplicou os seguintes castigos: 
A jogadores 
4 jogos de suspensão - Armando Pires 
(Aguinense), António Ribau (Gafanha), 
Antônio Lopes (Tarei), Fernando Mar- 
tins (Argoncilhe), Guilherme Nunes, 
João Lemos e Delfim Cabeço (todos do 
Moitense), Joaquim Tavares (Mamar- 
rosa), e Rogério Lemos (Mourisquense). 
3 jogos - Agostinho Soares (Casal 
Comba) 
2 jogos - Orlando Bastos (Arrifanense), 
Fernando Cruz (Casal Comba) e Macá- 

rio Reis (Rio Meão) 
Suspensão preventiva (processos de in- 
quérito) - Antônio Silva (Eixense), 
Armando Valente, Francisco Mendes e 

Manuel Ferreira (todos do Sanfins) 

A direttores, massagistas e treinadores 

3 meses de suspensão - João Pinho Sil- 
va, treinador do Cucujães 
60 dias - Angelo da Silva Costa; (Dele- 
gado do Taret) e Adelino Pereira Fer- 
reira (Delegado do Moitense).   

Justiça da A.F. Aveiro 

  

Campo do Talhadas 
interdito por um jogo 

SERRA 

30 dias - Manuel Almeida Ribeiro (De- 
legado do Valecambrense), Carlos Ro- 
drigues Fidalgo (Delegado do Casal 
Comba) e Amilcar Marques Lopes 
(Treinador do Mamarrosa) 
10 dias - Hernani Lemos Domingues 
(Delegado do Alba). 

A Clubes 

Cucujães (10 contos de muita), S. Ro- 
que, Arrifanense, Argoncilhe, e Moi- 
tense (7.500$00), Soutense e Caldas S. 
Jorge (6.000$00), Mamarrosa e Talha- 
das (5.000$00) e Tarei (inquérito), to-- 
dos por comportamento incorrecto dos 
seus adeptos; 

Interdição do Campo - Talhadas (um 
Jogo) e Sanfins (preventiva). 

Em conclusão de processo de inquéri- 
to que estava a decorrer, a A.D. Olivei- 
rense foi punida com DERROTA e mul- 
ta de 7.500$00, por ocorrências no en- 
contro disputado frente ao Argoncilhe, 
sendo ainda aplicados TRES MESES 
DE SUSPENSÃO ao atleta Albano 
Pereira, da Oliveirense.   

  

Fernando Sila (Cidacos) 
venceu o VHI 

Grande Prémio 
de Atletismo do Monte 

Organizado pela Associação Culturai & 
Desportiva do Monte, colectividade do concelho 
da Murtosa que muito tem contribuído para o 
incrémento do atletismo na região, realizou-se 
mais uma prova desta modalidade, na continua- 
ção daquelas que vem fazendo a sua fundação. 

Com a presença de oito centenas de atletas 
repartidos por quarenta e sete equipas, o grande 
vencedor deste prémio foi Fernando Sila, do 
Cidacos, clube que também chamou a si a vitória 
colectiva. 

Os resultados desta prova foram os seguintes; 
Mini-Minis — Filipe Miguel; Luís Pedro 

e João Filipe. 
Minis Masculinos — Pedro Alexandre, 

Serena; Sérgio Rosa, Serena e Jorge Ferreira, 
Serena. 

« Infantis Masculinos — Luis Jorge, Arada; 
Vitor Marques, Serena e João Mário, Serena. 

Infantis Femininos — Carla Margarida, 
Grecas; lida Estela, Grecas e Sandra Kolassas, 
Grecas. 

Iniciados Juvenis — Manuel Peixoto; 
Dragões; Manuel António, Sanjoanense e Luís 
Carlos, Cidacos. 

Veteranos — 1.º Escalão — Fernando. 
Valente, Rabor e Manuel Augusto; 2.º Escalão 
— Humberto Aguiar, Pampilhosa. 

Senhoras — Helena Silva, Dragões; Alice 
Cardoso, Louroccop e Teresa Nunes, Dragões. 

Juniores/Seniores — Fernando Sila, Cida- 
cos; Fernando Marinho, Cidacos e Vitor Silva, 
Salvador Caetano. 
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RESTAURANTE com 
casa/Quintal, vende-se 
Bom preço. Motivo reti 

rada para Estrangeiro. 

Tel. 94224 - Ilhavo 

ESTACIONAMENTOS 
vender-se / alugam-se 
Tel 23951 Aveiro 

. TERRENO, vende-se 
Texugueira - Estarreja. 

Tel 94254 

QUINTINHA, com boa 
moradia, vende-se. Tel 
26568-Aveiro 

VIVENDAS desde 2.500 
contos. Tel 21434- 
Avero 

QUINTAS  vendem-se 
Tel. 25464-Aveiro 

GARAGEM | individual 
vende-se. Tel. 23528 
Avero 

  

APARTAMENTO,  pe- 
queno, no centro Aveiro, 
precisa-se, para senhora 

funcionária pública. Res- 
posta ao “DA” ao n.0 14 

ARMAZÉNS, alugam-se 
Cacia. Contactar R. Vas- 
co da Gama, 27 Cacia 

CASA/QUARTO alugam 
se. Esquera. Tel 23935 
Avero 

ARMAZÉNS alugam-se. 
Alagoas - Esgueira Tel. 
24545 Aveiro 

  

ESTETICISTA, para tra- 
balhar em colaboração 

precisa-se Rua Dr. A 
berto Souto, 24-30- 
Aveiro 

COZINHEIRO(A), preci 
sa-se, para restaurante 
no centro de Avero. 
Resposta ao “DA” ao 
no 21 

Na CEE 
A 

Fraudes 

EMPREGADO mesa/Bal- 
cão, oferece-se Fala 
Francês e Espanhol 
Contactar: Tel. 23366 - 
Aveiro 

PRAÇA E CARRO, ver- 
de-se. Tel. 93215 - 
Alquerubim 

CANICHES PRETOS, 
vendem-se Centro Co- 
mercial OITA, loja 312 
-Ávero 

FIOS DE TRICOTAR - 
Jobrita - R. Agostinho 
Pinheiro,6 Aveiro 

ISOLAMENTOS 
TERMOLAR - JERCAR 
- Tel. 361255 - Gafanha 

da Nazaré 

CARNES - Talho João 
Rocha - Rua José Este- 
vão, 16 - Aveiro 

MADEIRA 7 DIAS e 
Outros Fabulosos Prémi- 
os na Compra De Elec- 

trodomésticos, Teteviso- 
res, Videos, Hi-Fi. Habili- 
te-se Já. Só este Mês 
Runkel & Andrade - Ave- 
nida Lowenço Pebunho, 
157 - Aveiro 

MOLDURAS - Mokdartis 
- R. dos Marmotos, 66 (à 
Pr. do Pene) Avero 

MÁQUINAS Tricotar 
“Brother” - Rua Dr Ah 
borto Souto, 2 - Aveiro 

VIDROS acrílicos - Vi 
draria Almeida, Tel 
25474 Aveiro 

PEIXES TROPICAIS - 
Aquaviva - Mercado 
Municipal, loga 12 - 
Aveiro 

LENTES CONTACTO - 
. Optica Gonçalves - Tel. 

321862 - Bhavo 

MANTEIGA AMEN- 
DOM - Cantro Distético 
Girassol - Av. Low. Per 
xinho, 179 - loja E - 
Avero 

CANON - Computadores 
- R. Capitão Sousa Pr 

zarto, 23 - Aveiro 

MATERIAIS CONSTRU- 
ÇÃO - Armaro, Lia - R 

TV - VIDEO- Al Capone, 
lhavo 

Rs 

correspondem 
a 10 por cento 
do orçamento 

As fraudes cometidas pelos países membros 
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ARTIGOS DESPORTO - 
“O GOLO* R. Candido 
dos Reis, 150 Avero 

BARCO “Pescador ” 
395. Tel 311738 - 
Avero 

  

Tel. 20010 - Rua José 
Estevao, 54-20Esq - 

Aveiro 

“A NAU” - Churrasquei- 

ra - Rus S. Sebastião, 
95 - Tel. 27758 - Aveiro 

CENTRO COMERCIAL 
CACIENSE R Luis de 
Camões, 58 Cacia 

CONFECÇÃO cortina- 
dos, naperons, decora- 
ções. Tel 23469 Aveiro 

ENTULHO - aceta-se 
(berretro) Bonsucesso 
Tel. 21358 Aveiro 

CIDEL - Agente Philips 

Tel. 25071 Aveiro 

Tet 29487 S Bernardo 

LAVANDARIA  SABO- 
NARIA Limpeza diária 
Quinta das Oliveras, 
Bloco 1 - No 7 Aquede 

REPARAÇÕES electro 
domésticos Tel 29637 
Solposto 

DAVID / Estofos/repera- 

qões Tel. 94803 Quintas 
- Costa do Valado 

TALHO António Rocha 
Tel. 22024 Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 
tofos/decorações R. 

Clube dos Galãos.25 
Avero 

ARRAIOLOS - restauro 
tapetesfranjas R do 
Carril, 64-1.0 Aveiro 

CHURRASQUEIRA A 
SALINA - viste 
Aveiro 

ALTARTE - decorado- 
res. Tel 21101 Aveiro 

OURIVESARIA BRAN- 
co Tel 25524 
S.Bernardo 

LOJA DAS MEIAS Tel 
22454 Aveiro 

SALÃO ROMA Cabelei- 
rewa Tel. 28589 Avero 

NO B 
um     

RASIL 

SAPATARIA ANGEL R 
"Combatentes Grande 
Guerra, 21 Aveiro 

CAFÉ MIMO Tel. 24950 
S.Bernardo 

STAND VELOMOTORES 

COOHABITA - Coopera- 
tiva Nacional de Habita- 
ção. R Eng Von Haft, 
29-1.0 Tel. 27360 Aveiro 

REPARAÇÃO de auto- 
móveis - Tavares & Isi- 
dro - Aradas 

EL RINCON Cozinha 
caseira Tel. 24626 
Aveiro 

GINÁSIO AVENIDA 
Av. Lour. Peixinho,96-D 

- 40 - Tet 20261 

  

SNACK-BAR CALIFA, 
trespassa-se. A. Central 

- Gatanha da Nazaré 
Tel. 29458 

CASA pera Armazem, 

Oficina, Loja ou outro 
fim, trespassa-se junto à 
praça do peixe, 

-Ser habitada Tel. 25120 - 
Aveiro 

TALHO, Trespassa-se 

Centro Cidade. Tel 
322023 - Aveiro 

  

ROULOTE, usada, com: 
pra-se. Tel 61501 
AGUEDA 

FIAT, 126, bom estado, 
vende-se. Tel. 61501 - 
Agueda 

CITROEN GSA/y., ven- 
de-se. Tel. 21460/24631 
- Avero 

FIAT 850, vende-se, por 

HO contos. Muito ur- 

gente. Tel 62277 
Agueda 

  

REI a te ra ea 

  

   
  

  

formas seguintes: 

tema pagar. 

além das cinco. 

NOTA: Todas as indicações 
«Telefone .. 
centam apenas    como uma palavra! 

COMO ANUNCIAR 
Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 

vublicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma das 

  

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 
exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 paravras (ou menos) nada 

Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 
superior de palavras, pagará apenas 15$00 por cada palavra 

2 — O leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
juntamente" com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará tantos 
selos de 15800 quantas as palavras a mais. 

Labaoarisaa pedira tado pia Rua das: saga us basceabo pn 

    
Receitas 

FIAMBRE 
EM CORNUCÓPIAS 

Para seis pessoas 

6 fatias de fiambre 
Ttigela de legumes cozidos 

e cortados aos cubos 
1chícara de maionese 
6 tomates pequenos 
1alface 
Sal 

Mistura-se a maionese com os legumes, 
depois de guardar uma colher de maionese 
para decorar os tomates. Tempera-se de sal. 

Enrolam-se as fatias de fiambre em 
cornucópias, recheiam-se com os legumes. 
Lavam-se os tomates, cortam-se em dois, 
colocam-se no meio do prato do serviço, 
decorando-os por cima com uns pingos de 
maionese de forma a se assemelharem a 
cogumelos pintalgados. Em redor, colocam- 
-se as cornucópias sobre as folhas de alface. 

  

mm 

Desvalorização do cruzado 

atinge já 15 por cento 
A desvalorização do cruzado face ao dólar 

norte-americano atingiu nos últimos 60 dias, 

  
     

da CEE representam cerca de 10-por cento do 
Orçamento comunitário, revelam estimativas 
ontem divulgadas em Bruxelas pela Comissão de 
Controlo Orçamental do Parlamento Europeu. 

. Os cálculos mais optimistas permitem es- 
timar em 3.000 milhões de ECU's/ano as fraudes 
em matéria agrícola. 

À título de exemplo, a Comissão de Controlo 
Orçamental, reunida em Bruxelas, deu a co- 
Nhecer o resultado de uma investigação sobre 
Milho vendido pela Grécia na intervenção de 
Abril passado e que se veio a descobrir ser de 
Origem jugoslava. 

- Esta operação custou à CEE cerca de 3,3 
milhões de ECU's e uma exaustiva investigação 
Permitiu revelar a fraude e a cumplicidade de 
diversos serviços administrativos. 

Henning Christophersen, responsável pelo 
Orçamento da Comissão Europeia, lamentou a 
insuficiência de meios postos à disposição da 

SE para o combate à fraude, uma vez que 
apenas 19 funcionários se ocupam dessa missão. 

15,38 por cento, com a minidesvalorização de 
terça-feira, no valor de 0,57 por cento. 

A cotação da moeda norte-americana é agora 
de 16,17 cruzados por dólar na compra e de 16,25 
cruzados na venda. . 

No mercado parelelo, o dólar era vendido a 
28 cruzados, 73,2 por cento mais que a cotação 
oficial. 

Entretanto, se não bastasse a crise económica 
que o Brasil atravessa, também o Banco Central, 
a principal instituição do mercado financeiro do 
país, se encontra em crise. 

O seu presidente, Fernão Bracher, poderá 
deixar o cargo nas próximas semanas. A sua 
demissão, que é comentada nos jornais, nem foi 
confirmada nem desmentida pelas autoridades 
económicas. 

Fernão Bracher, por sua vez, tem-se mantido 
calado, mas os seus assessores confirmam que ele 
já teria entregue ao ministro da Economia, Dilson 
Funaro, a carta de demissão. 

Ao que parece, o pedido ainda não foi aceite 

por o Governo não ter conseguido encontrar um 
substituto para Bracher. : 

A indefinição quanto à condução do Banco 
Central já começou a provocar problemas no 
país, tanto a nível interno como externo, uma vez 
que, além de controlar e fiscalizar os bancos 
comerciais, é o Banco Central que estabelece a 
estratégia de negociação da dívida externa 
brasileira. 

As negociações correspondentes à parte da 
dívida, no valor de 40 mil milhões de dólares, 
iniciam-se a 12 de Fevereiro e os credores estão 
preocupados em saber quem será o interlocutor, 
uma vez que esse papel estava a ser desempe- 
nhado pelo ministro da Economia e pelo go- 
vernador do Banco Central, Fernão Bracher. 

O director do Banco Central para a dívida 
externa, António Pádua Seixas, admite que a 
saída de Bracher possa dificultar as negociações 
pois se for substituido neste momento o seu 
sucessor terá de recomeçar todo o trabalho de 
apresentação e conhecimento dos vários ban- 
queiros e autoridades financeiras que se sentam à 
mesa para negociar a dívida externa brasileira. 

  

EE 
TRIBUNAL JUDICIAL 

DE AVEIRO 

Anúncio 
2.º PUBLICAÇÃO 

São citados os credores desconhecidos que 
gozem de garantia real sobre os bens penhorados 
aos executados para reclamarem o pagamento dos 
respectivos créditos, pelo produto de tais bens, no 
prazo de dez dias, depois de decorrida a dilação de 
vinte dias, que se começará a contar da data da 
segunda e última publicação do anúncio. 

Execução Ordinária n.º 19/85, 2.º Juizo — 
1.º Secção. 

Exequente — «Caixa de Crédito Agrícola Mútuo 
de Vouzela», com sede em Vouzela. 

Executados — Miguel Ferreira Manão e esposa, 
Judite Rodrigues dos Santos Ferreira Manão, 
residentes em Sangalhos, Anadia. 

Aveiro, 22 de Janeiro de 1987. 

O Juiz de Direito, 
a) Francisco da Silva Pereira 

Pel'Q Escrivão de Direito, 
a) Maria Maia dos Santos 

(-Diário de Aveiro», N.º 487, de 29-1-87). 
  

  

  
E 

TRIBUNAL JUDICIAL 
DE AVEIRO 

1.º JUÍZO 

Anúncio 
1.º PUBLICAÇÃO 

São citados os credores desconhecidos que 
gozem de garantia real sobre os bens penhorados 
aos executados para reclamarem o pagamento dos 
respectivos créditos, pelo produto de tais bens, no 
prazo de dez dias, depois de decorrida a dilação de 
vinte dias, que se começará a contar da segunda e 
última publicação do anúncio. 

Execução de Sentença n.º 42/B/B4, 2.º Secção. 
Exequente — O Banco Totta & Açores, EP. 
Executado — Manuel Marques Pedrosa, casa- 

do, comerciante, residente em Azurva, freguesia de 

Eixo, do concelho e Comarca de Aveiro. 

Aveiro, 16 de Janeiro de 1987. 

O Juiz de Direito, 
a) José Luís Soares Curado 

O Escrivão de Direito, 
a) Rui Manuel Marques Traqueia 
(-Diário de Aveiro», N.º 487, de 29-1-87)   
 



Última 
  

Guerra do Golfo 
põe novos problemas 
aos americanos e soviéticos 

DD Estados Unidos e União Soviética concordam numa coisa: 
É nunhum dos dois quer ver a cidade iraquiana de Bassorá cair 

nas mãos das forças iranianas que agora a atacam, sustentam 
analistas e diplomatas ocidentais. 

O último avanço iraniano em Bassorá, no 
Sueste do Iraque, trouxe à ribalta receios antigos 
para as superpotências, as quais, durante anos, se 
limitaram a observar com relativa ansiedade à 
medida que o conflito no Golfo se tornava cada 
vez mais sangrento. 

O problema principal, aquele que tem vindo a 
tomar forma desde que o Irão começou gra- 
dualmente a virar a luta a seu favor, por volta de 
1982, é o de como impedir uma vitória iraniana 
sem prejudicar a imagem de Teerão, afirmam 
peritos do Médio Oriente. 

A maioria dos analistas, embora nem todos, 
acredita ainda que o Irão não ganhará a guerra 
para já. As defesas do Iraque são demasiado 
fortes e o apoio financeiro que lhe é dado pelos 
Estados árabes do Golfo demasiado firme, 
disseram. 

Funcionários norte-americanos com acesso à 
fotografias por satélite sustentam que Bassorá 
não está em perigo iminente. Mas reconhecem 
que os habitantes da cidade tem estado a sair 
maciçamente, e que os Estados Unidos expres- 
saram preocupação pela estabilidade da regiao. 

Nem Washington nem Moscovo querem ver 
o Iraque invadido. Para os Estados Unidos, a 
supremacia iraniana na área do Golfo, produtora 
de petróleo, constituiria um pesadelo estratégico. 

A União Soviética pretende também a esta- 
bilidade estratégica na região, referem diplo- 
matas ocidentais, e ficaria extremamente hu- 
milhada pela derrota de um exército que depende 

  

  

Libanês preso 
na Alemanha 
leva à descoberta 
de esconderijo 
de explosivos 

A policia alemã-federal descobriu um escon- 
derijo de explosivos, esta semana, no Aeroporto 
de Frankturt — revelaram ontem fontes oficiais 
em Bona. 

O esconderijo, encontrado na terça-teira à 
noite num campo na p voação de Beckingen, 
Estado de Saarland, toi revelado à policia por Ah 
Abbas Hamadei, que tinha sido detido, no dia 
anterior, quando chegou a Frankfurt proveniente 
de Beirute. 

Os explosivos liquidos de nitrato de metilo 
eram do mesmo tipo dos que foram encontrados 
na posse do irmão mais novo de Abbas Hamadei, 
Mohammad Ali Hamadei, quando foi preso, no 
passado dia 13, em Frankturt. 

Mohammad Hamadei, 22 anos, poderá ser 
extraditado para os Estados Unidos sob acusações 
de pirataria aerea e assassinio, na sequência do 
sequestro de um avião da companhia norte-ame- 
ricana «Pan Am», em Junho de 1985, em Bei- 
rute 

Depois da prisão de Mohammad Hamadei 
toram raptados em Beirute dois alemães-tederais 
— Rudolf Cordes e Alfred Schmidt. A policia de 
Bona cre que os dois retens estão em poder de 
membros da tamilia Hamadei. 

Depois de Abbas Hamadei, que tem nacio- 
nalidade alemã-tederal, ter sido preso, na se- 
gunda-feira, varios amigos libaneses, em 
Beckingen, toram detidos para interrogatório 
apos rusgas policiais. 

Um homem toi ferido a tiro durante as rusgas 
e a casa de Abbas na povoação de Merzig- 
-Brodort, Estado de Saarland, foi também re- 
vistada pelas autoridades. 

Fontes oficiais observaram que Abbas re- 
gressou a Alemanha Federal porque sofre de 
cancro e necessita de tratamento especializado. 

sobretudo do armamento soviético contra o 
arsenal norte-americano do Irão, herdado dos 
dias do Xa. 

Mas ambas as superpotências reconhecem a 
importância estratégica do Irão, com a sua longa 
tronteira com a União Soviética. 

Foi um desejo de melhorar relações com 
elementos moderados no regime fundamentalista 
islâmico do Ayatollah Khomeini que levou 
Washington a polémica decisão de fomecer 
armas a Teerão. 

Americanos e russos têm professado, assim, 
uma politica de neutralidade, mas acaba ai a 
semelhança, dizem. 

«E uma neutralidade superticial», afirma 
Shahram Chubin, do Instituto de Estudos Inter- 
nacionais em Genebra. «Subjacente existe uma 
competição para preferir o Irão». 

«A rivalidade geopolítica das superpotências 
significa que está excluída qualquer posição 
comum». Para eles a questão é esta: «qual deles 
estará em melhor posição quando a guerra 
acabar»? : 

Nos Estados Unidos e na União Soviética 
subsiste O receio que a outra parte possa lucrar 
com o resultado da guerra tendo em conta as 
insinuações apresentadas por ambos os lados de 
que a superpotência rival pode estar a ameaçar 
militarmente a área, afirmam analistas neutrais. 

De tacto, os diplomatas consideram serem 

poucas ou nenhumas as hipóteses de que quer 
Moscovo quer Washington enviem tropas para O 

Golfo como resultado dos avanços do lrão ou do 

Iraque. 

As preocupações soviéticas foram expressas 
num comunicado divulgado a 8 de Janeiro, 
vespera do inicio da ofensiva iraniana, o qual 
acusava os Estados Unidos de activar o conflito 
do Golfo com o objectivo «de ditar a sua vontade 
aos povos da região». 

Alguns comentadores ocidentais acharam 
que o documento révelava uma mudança so- 
viética para com o Iraque ao afirmar que não 
havia razão para que a guerra não terminasse 
rapidamente, apesar das declarações de Teerão 
segundo as quais continuaria a lutar até que os 
seus objectivos fossem alcançados. 
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Entre este incluem-se a deposição do Presi- 
dente Saddam Hussein. 

Retlectindo a sensibilidade de Moscovo a 
esta interpretação, o ministro soviético dos 
Negócios Estrangeiros, Eduard Shevardnadze, 
assegurou logo a seguir ao Irão a neutralidade do 
Kremlin, de acordo com tontes da embaixada 
iraniana na capital soviética. 

Moscovo tem tentado restabelecer a coope- 
ração econômica com o Irão é enviou uma im- 
portante delegação a Teerão, o mês passado. 

Para além de não favorecer o Irão ou o Iraque, 
a Umão Soviética enfrenta também bastantes 
dores de cabeça diplomáticas no Médio Oriente. 
O seu principal aliado, a Síria, apoia o lrão, mas 
Moscovo não pode arriscar-se a desagradar à 
grande maioria dos Estados árabes que apoia o 
Iraque. 

Os Estados Unidos, pelo seu lado, têm sido 
acusados com frequência da continuação de um 
conflito que está a arruinar dois potenciais 
inimigos do seu aliado Israel. 

O vice-Primeiro-Ministro iraquiano Taha 
Yassin, Ramadan disse este mês ao «New York 
Times» que o Iraque tinha perdido o seu porto 
petrolifero de Fao para o lrão, o ano passado, 
para Washington lhe ter dado informações er- 
radas minimizando a extensão do ataque 
iraniano. 

Cniticos internos, contudo, acusam a admi- 
nistração Reagan mais de negligência do que de 
ma vontade relativamente à sua politica do Golfo, 
e afirmam que o escândalo da venda de armas ao 
Irão não trouxe simpatia do público para o lado do 
Iraque. Washington restabeleceu relações diplo- 
máticas com o Iraque em 1984 mas não com o 
Irão. 

«Tanto no Departamento de Estado como no 
Pentágono, funcionários admitem que os Estados 
Unidos não têm planos de contingência para 
evitar a vitória de Khomeini». escreveu o perito 
em questões no Médio Oriente, Milton Viorst, na 
ultima edição da revista norte-americana 
«Foreign Aftairs». 

«Admitindo a gravidade da ameaça, afir- 
mam... que os secretários de Estado e da Defesa 
não têm sido capazes de apresentar ao presidente 
propostas politicas serias». 

A maioria dos diplomatas na Europa acre- 
ditam que ambas as superpotências são sinceras 
ao afirmarem que gostariam que a guerra ter- 
minasse rapidamente, com a situação no terreno o 
mais próxima possível do que era anteriormente 
antes do início das hostilidades. 

  

  

  LONDRES — A princesa Diana sorridente ao tomar chá durante visita à escola de surdos 
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CHADE ANUNCIA 
BOMBARDEAMENTOS LÍBIOS 

Aviões líbios bombardearam terça-feira post 

ções governamentais chadianas no noroeste do país 
— anunciou a Rádio N'Djamena. A emissora oficial 
do Chade disse que o líder líbio, Muammar Khadafi, 
ordenou o bombardeamento de Zouar, à beira da 
zona montanhosa de Tibesti, na fronteira com o 
Niger e com a Líbia. Zouar, que fica cerca de 1.000 
quilómetros a norte de N'Djamena, situa-se na 
principal via que vem da base aérea líbia de Sehba 
para o interior do Chade. Na semana passada, o 
comando militar chadiano disse que as suas forças 
tinham abatido 193 soldados líbios durante uma 
operação na zona de Zouar. Fontes diplomáticas 
ocidentais calculam que a Líbia tenha cerca de 
10.000 soldados no norte do Chade, mas Tripoli 
desmente que haja tropas suas permanentemente 
estacionadas neste país vizinho. 

CEE MULTA 15 EMPRESAS 
SIDERÚRGICAS 

A Comissão das Comunidades Europeias impôs 

uma multa de cerca de 119 mil contos a 15 
empresas siderúrgicas comunitárias por não 
respeitarem os preços mínimos fixados, informou 
terça-feira um porta-voz da CEE. As empresas são 

acusadas de estabelecerem «baixas de preços 
ilicitas» na venda de determinados produtos a vários 
construtores de automóveis. Cada uma das 15 
empresas multadas deverá pagar 50.000 ecus por 
violação do artigo 61 da Comunidade Europeia do 
Carvão e do Aço (CECA), por infrações registadas 
em 1984 e 1985, segundo a CEE. Entre as empresas 
penalizadas encontram-se a British Steel, Cockerill- 
-Sambrel Krupp Stahl, Usinor e Sidmar. 

ESQUADRA 
NORTE-AMERICANA 

NO GOLFO 
RUMOU PARA NORTE 

Uma fonte da Administração norte-americana 
revelou ontem que a esquadra de navios de guerra 
dos Estados Unidos, estacionada no Golfo, rumou 
em direcção ao norte. A mesma fonte, que pediu 
anonimato, classificou o movimento de «rotineiro» 

e considerou que os navios, que operam na região 
onde o Irão e o Iraque travam uma guerra há seis 
anos «estão dispostos de forma normal nã área». 
Reconheceu, no entanto, que os navios se desvia- 
ram da sua rota normal, mas adiantou não ter 
conhecimento de qualquer plano de intervenção dos 
navios. Várias notícias, publicadas nos últimos dias , 
referiram-se aos movimentos navais norte-ameri- 
canos na área, ligando-os à intensificação da guerra 
Irao-lraque-e à cimeira islâmica, no Koweit. 

CONVERSAÇÕES DA ÍNDIA 
COM O PAQUISTÃO 

O Primeiro-Ministro indiano, Rajiv Gandhi, 
anunciou ter ça-feira numa reunião com políticos da 
Oposição que o seu Governo terá esta semana 
conversações com o Paquistão acerca da tensa 
situação fronteiriça. A agência noticiosa Press Trust 
of Índia informou que Gandhi concordou telefoni- 
camente com o seu homólogo paquistanês, 
Mohammad Khan Junejo, em que na sexta-feira se 
deverão reunir em Nova Deli os ministros dos 
Negócios Estrangeiros dos dois países. Trata-se de 
resolver a tensa situação que no fim da semana 
passada levou a novas concentrações de tropas dos 
dois lados da fronteira comum. A Índia será 
representada na reunião de sexta-feira pelo ministro 
das Relações Exteriores, A.S. Gonçalves. 

DEPUTADOS 
DEFICIENTES FÍSICOS 

NO PARLAMENTO BRASILEIRO 
Quatro paraplégicos vão assumir no dia 1 de 

Fevereiro os seus mandatos de deputados cons- 

tituintes. Para que possam ser acomodados 
devidamente, a Direcção da Câmara providenciou a 
adaptação de apartamentos com rampas de acesso, 
portas mais largas para passagem de cadeiras de 
rodas, barras de ferro nas casas de banho e 
sistemas de campainhas em todos os aposentos. 
Um dos deputados paraplégicos, Ivo Lech, do 
PMDB do Rio Grande do Sul confessou-se 
«maravilhado com a sensibilidade dos dirigentes da 
Câmara». A sua função no Congresso vai ser 
«fiscalizar e denunciar os deficientes morais». Esta é 
uma alusão ao comportamento de muitos parla- 
mentares que estão a acabar o seu mandato, que 
participaram em votações fraudulentas e receberam 
ilegalmente dinheiro estando ausentes. 55 dos 449 
deputados vão ficar em hóteis recebendo para tal um 
subsídio de 15 mil cruzados (cerca de 150 mil 
escudos) por mês. Os restantes estão a receber 
apartamentos funcionais, propriedade da Câmara 

dos Deputados. 
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